

ENERO 2005

01.

BRASIL: Los alcaldes electos en octubre pasado asumen en más de 5.000 municipios de ese país, incluido el principal de ellos, San Pablo, donde el socialdemócrata José Serra desplaza a la oficialista Marta Suplicy, del Partido de los Trabajadores, e íntima amiga del presidente Luiz Inacio Lula da Silva.

CHILE: Los trabajadores chilenos comienzan a reducir su jornada laboral en tres horas semanales, en lo que constituye un cambio de la modalidad de trabajo considerado revolucionario en el país. La modificación se debe a que comienza a regir una nueva normativa cuyo efecto inmediato será retirar a Chile del listado de los diez países donde más se trabaja en el mundo.

COLOMBIA: Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, alias Simón Trinidad, el cerebro financiero de las Fuerzas Revolucionarias de Colombia (FARC), comparece por primera vez ante un juez estadounidense después de su extradición desde Colombia. Simón Trinidad, de 54 años de edad, fue extraditado por órdenes del presidente Alvaro Uribe luego de que las FARC no cumplieran con la exigencia del presidente de liberar a 63 rehenes, entre ellos tres estadounidenses y un alemán, así como a la ex candidata presidencial Ingrid Betancourt. Había sido capturado en Quito —donde recibía atención médica—, hace exactamente un año.

PERÚ: Un extravagante grupo ultranacionalista peruano, encabezado por dos militares jubilados, toma una comisaría en una distante localidad de Los Andes y retiene a diez policías en demanda de la renuncia del presidente Alejandro Toledo.

02.

PERÚ: Cuatro policías caen abatidos a balazos cuando intentan recuperar el control de la comisaría de Andahuaylas, capturada por un comando de reservistas del ejército en reclamo de la renuncia del presidente Alejandro Toledo.

03.

ARGENTINA: Al cumplirse 172 años de la ocupación de los territorios de las Islas Malvinas, el Poder Ejecutivo reitera su objetivo "permanente e irrenunciable" de recuperar el ejercicio pleno de la soberanía, y exhorta al Reino Unido a reiniciar las negociaciones para encontrar una "solución pacífica" al conflicto.

CHILE: La ex ministra de Defensa chilena y precandidata a presidente, Michelle Bachelet, lidera la última encuesta de opinión para los comicios del 2005, realizada por La Tercera y Feedback. En el sondeo, aparece con el 49,6 por ciento de las preferencias, frente al 31 por ciento del abanderado de la derecha, Joaquín Lavín.

CHILE: La Corte Suprema rechaza el recurso de amparo que presentó la defensa del ex dictador Augusto Pinochet, dando así luz verde para que siga adelante el juicio por su responsabilidad en los crímenes de 10 víctimas —un homicidio y 9 secuestros— de la Operación Cóndor. El histórico fallo, fue aprobado por 3 votos contra 2 y sienta precedente jurídico de que no hay impedimentos legales para que se mantenga el dictamen del juez Juan Guzmán del 13 de diciembre. Esto es, que ni su pretendida demencia ni sus publicitados ataques vasculares son obstáculo para que la Justicia establezca su responsabilidad en los delitos cometidos durante la dictadura de 17 años que encabezó.

CUBA: El gobierno cubano anuncia la reanudación de sus contactos diplomáticos con varios países de la Unión Europea, congelados en 2003. "Cuba ha tomado la decisión de restablecer el contacto oficial con los embajadores de Francia, Gran Bretaña, Alemania, Italia, Austria, Grecia, Portugal y Suecia",

declaró a la prensa el canciller cubano, Felipe Pérez Roque, añadiendo que "además se han restablecido los intercambios culturales y de alto nivel".

04.

PERÚ: El gobierno inicia la cuenta regresiva para la recuperación por la fuerza de la comisaría que asaltó un grupo de paramilitares encabezado por el mayor del ejército retirado Antauro Humala, que exige la renuncia del presidente Alejandro Toledo y la convocatoria de una Asamblea Constituyente.

PERÚ: Es arrestado por las autoridades peruanas, el rebelde ex militar Antauro Humala. Varias horas después sus hombres atrincherados en la comisaría de Andahuaylas entregaron sus armas y se rindieron, poniendo fin a una aventura que duró 72 horas y se cobró la vida de 5 personas, entre ellas cuatro policías.

05.

ARGENTINA: Los gobiernos argentino y paraguayo acuerdan las bases para una nueva reprogramación de las obras pendientes de Yacyretá. La construcción de 7.000 viviendas en Misiones y Encarnación, obras de defensa costera, accesos viales, nuevos puentes y hospitales y la protección del valle del arroyo Aguapey constituyen los puntos más salientes del plan de inversiones de 650 millones de dólares que se prevé ejecutar en los próximos 4 años.

ARGENTINA: En su debut como titular del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas en representación de Argentina, el canciller Rafael Bielsa exhorta a los demás miembros de este foro a asumir la responsabilidad de "construir el futuro que la humanidad tiene por delante". El ministro de Relaciones Exteriores abre la reunión informal en Nueva York para presentar el programa de actividades del Consejo de Seguridad y se refirió, entre otros temas, a la tragedia que sacude al sudeste asiático, en honor de cuyas víctimas pidió un minuto de silencio

06.

CHILE: El ex dictador Augusto **Pinochet**, firma un documento por el cual queda convertido en prisionero, en el marco de la causa que se le imputa por crímenes cometidos bajo la órbita del Plan Cóndor, en los años 70. De este modo, no podrá salir de "Los Boldos", la finca que posee a 120 kilómetros de Santiago.

07.

ARGENTINA: El ministro de Planificación, Julio de Vido, viaja a Bolivia de urgencia para intentar destrabar el conflicto por la importación de gas desde ese país. En La Paz insisten con las amenazas de cortar el suministro a la Argentina, mientras reclaman un ajuste en el precio del combustible del 25 por ciento.

08.

ARGENTINA: El Gobierno nacional decide no reconocer la condición de refugiados a dos empresarios de televisión peruanos cuya extradición reclama Lima a Buenos Aires, por estar acusados en su país de graves cargos de "corrupción" en favor del régimen fujimorista (1990-2000).

ARGENTINA: El ministro de Planificación Julio de Vido y su par boliviano Guillermo Tórrez, acuerdan una prórroga del acuerdo de importación de gas desde ese país a la Argentina. Paralelamente, convinieron que las ampliaciones al convenio se discutan en otro ámbito.

CUBA: Al recibir en audiencia en el Palacio Apostólico Vaticano al nuevo embajador de La Habana ante la Santa Sede, Raúl Roa Kouri, el Papa reitera su exhortación a que EE.UU. cese el bloqueo que impone a Cuba desde hace 42 años. En su histórica visita a Cuba de hace 6 años, Juan Pablo II había pedido varias veces el levantamiento del embargo.

09.

ARGENTINA: El canciller argentino Rafael Bielsa se entrevista con Abu Mazen, el hombre que se encamina a convertirse en el sucesor de Yasser Arafat, en un histórico salón de la Muqata, la sede del gobierno palestino en Ramallah.

CHILE: En una audiencia pública en Temuco, el fiscal Xavier Armendáriz acusa al senador demócrata Jorge Lavandero, de abusos sexuales contra cuatro menores.

10.

CHILE: El juez Juan Guzmán accede a la petición de la defensa de Augusto Pinochet y le concede la libertad bajo fianza, la que deberá ser ratificada por la Corte de Apelaciones.

COLOMBIA: Los hermanos Gilberto y Miguel Rodríguez Orejuela, los capos narcos del desarticulado Cartel de Cali, ofrecen a la Justicia de EE.UU. delatar a personajes del mundo político, judicial y militar colombiano que estuvieron al servicio del narcoterrorismo a cambio de que esposas, hijos, nietos, sobrinos y otros consanguíneos vivan en paz y lejos de las cortes.

11.

BOLIVIA: La ciudad de Santa Cruz de la Sierra, considerada el motor económico de Bolivia, queda paralizada por el inicio de una huelga total de 48 horas en rechazo al aumento de precios de los combustibles.

PERÚ: Margarita Toledo, hermana mayor del presidente peruano Alejandro Toledo, es arrestada acusada de participar en la presunta falsificación de firmas en 1997 y 1998 para lograr la inscripción fraudulenta del actual partido gobernante. La orden de arresto es dictada por el juez anticorrupción Saúl Peña Farfán, quien abrió un proceso judicial contra Margarita Toledo, su esposo, Edwin Suárez, su cuñado, Guillermo Suárez, y otras 23 personas.

12.

ARGENTINA: A cargo de la presidencia del Consejo de Seguridad de la ONU, el canciller Rafael Bielsa encabeza una sesión especial en la que presentó un "plan integral de ayuda" a Haití, que incluye "aspectos institucionales, financieros y de formulación de políticas públicas" que, según dijo, buscan "la estabilización" del país centroamericano.

BOLIVIA: Las ciudades bolivianas de El Alto y Santa Cruz de la Sierra continúan paralizadas por las huelgas en rechazo al aumento del precio de los combustibles. Aunque el gobierno de Carlos Mesa cedió a uno de los principales reclamos de El Alto, los pobladores no están conformes y anuncian una nueva marcha a La Paz.

CHILE: La Corte de Apelaciones le concede la libertad al ex dictador Augusto Pinochet, detenido en su finca de "Los Boldos" por diez crímenes en la Operación Cóndor. Su abogado, Pablo Rodríguez, alega que su defendido no dispone de la suma de 3.510 dólares, fianza fijada por el juez Juan Guzmán.

COLOMBIA: El gobierno de ese país reconoce que pagó una jugosa suma de dinero para que un comando cazarrecompensas sacara de Venezuela al "canciller" de las FARC, Rodrigo Granda, y lo entregara a la policía colombiana en la fronteriza ciudad de Cúcuta, noreste del país.

13.

ARGENTINA: El canciller peruano Manuel Rodríguez Cuadros realiza una visita relámpago a Buenos Aires, para reclamar en persona sobre la detención y el proceso de extradición a Lima de dos empresarios fujimoristas, acusados por la Justicia peruana de corrupción en favor del ex presidente Alberto Fujimori.

BOLIVIA: Las ciudades de Santa Cruz de la Sierra, al este de Bolivia, y El Alto, vecina a esta capital, levantan las huelgas que jaquearon al presidente Carlos Mesa, en una queja por el alza de los combustibles y contra una empresa de agua privatizada.

BRASIL: Decidida a "democratizar" su servicio exterior, la Cancillería brasileña toma una medida sorprendente, al eliminar el dominio del inglés como condición para ingresar en la escuela de formación de los futuros diplomáticos. El ministro Celso Amorim considera que exigir ese idioma a los aspirantes sólo refuerza el carácter elitista de una carrera reservada, por tradición, a las familias ricas o con varias generaciones de embajadores.

BRASIL: El ministro de Industria de Brasil, Luiz Fernando Furlán, declara de manera tajante en dura crítica hacia Argentina y el Mercosur, que Brasil no tiene por qué "pagar la cuenta de grupos" empresariales que "no invierten, no se modernizan y bloquean todo". El ministro se refirió, de este modo, a los fabricantes argentinos que solicitan protección frente a la competencia brasileña.

URUGUAY: En el marco de su primera visita como presidente electo de Uruguay a Buenos Aires, Tabaré Vázquez, propone fortalecer el Mercosur y restablecer las relaciones con Cuba.

14.

ARGENTINA: El ex teniente de corbeta que actuó en la Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA), Adolfo Scilingo, acude al comienzo de su juicio oral, después de que dos médicos forenses declararan que su estado de salud lo hace apto para estar frente al tribunal de la Audiencia Nacional española.

ARGENTINA: Demoran al canciller Rafael Bielsa junto a su equipo, varias horas en el aeropuerto de Miami. El ministro viajaba proveniente de Nueva York y se dirigía a Haití. El gobierno de EE.UU. lamenta el incidente.

CHILE: La Embajada de Chile en la Argentina solicita la extradición del ciudadano chileno Sergio Galvarino Apablaza Guerra, líder del Frente Patriótico Manuel Rodríguez. La justicia de su país lo acusa de ser el "autor intelectual" del asesinato del senador ultraconservador Jaime Guzmán y de haber participado en el secuestro del empresario periodístico Cristián Edwards, hijo del dueño del diario El Mercurio, hechos ocurridos en 1991.

CHILE: El ex dictador chileno Augusto Pinochet recauda entre amigos y simpatizantes los 3.500 dólares para la fianza establecida por el juez Juan Guzmán para otorgarle la libertad provisional, ratificada por la Corte, en el proceso por nueve secuestros y un homicidio calificado en el marco de la Operación Cóndor.

CHILE: Un nuevo caso de pedofilia y abuso de menores conmociona a Chile. En esta oportunidad el acusado es el senador demócrata cristiano Jorge Lavandero, decano de los parlamentarios chilenos, uno de los principales detractores que tuvo Augusto Pinochet en los años '80. Se formaliza la petición de su desafuero por abuso sexual reiterado en perjuicio de cuatro menores, a los que se suman los testimonios de otros 6 jóvenes que afirman haber sido víctimas del mismo delito antes de 2000.

VENEZUELA: El presidente venezolano, Hugo Chávez, muestra su enojo contra el gobierno colombiano y exige a Alvaro Uribe que pida perdón porque su país "violó flagrantemente la soberanía de Venezuela" en la captura de un guerrillero de las FARC. Además ordena suspender los acuerdos y convenios de cooperación suscritos con Colombia.

15.

BRASIL: Las críticas del ministro brasileño Luiz Fernando Furlán a la Argentina, al Mercosur, a la Cancillería de su país y a la política económica de su propio gobierno, irritaron al presidente Luiz Inácio Lula da Silva y provocan gran revuelo en el gobierno.

16.

CHILE: Mientras la Justicia investiga las millonarias cuentas secretas que Augusto Pinochet chileno tiene en el exterior, el Banco de Chile cierra las cuentas de todos sus familiares, incluyendo un nieto de siete años.

COLOMBIA: El presidente de Colombia, Alvaro Uribe, ofrece hablar cara a cara con su homólogo venezolano en una instancia internacional que analice la captura del guerrillero colombiano en Venezuela.

17.

VENEZUELA: El presidente Hugo Chávez señala que no le agrada la idea de un "cara a cara", tal como sugirió su par colombiano Alvaro Uribe, dado que le suena a desafío "belicista". Tampoco le agrada la idea de una cumbre presidencial internacional, sino que propone un encuentro en algún lugar de Venezuela para hablar "personalmente" de los motivos de la actual crisis diplomática, sin más testigos que los dos mandatarios andinos. Además, condiciona el encuentro a que el gobierno de Bogotá admita su "delito" de haber "violado la soberanía venezolana".

18.

ARGENTINA: La Organización Internacional de Epizootias (OIE), organismo que se ocupa de garantizar la transparencia de la situación zoonosológica y del comercio de animales y de productos de ese origen, decide concederle nuevamente a Argentina, el status de país libre de fiebre aftosa con vacunación.

PERÚ: El escándalo por una supuesta fiesta con mujeres, drogas y alcohol organizada en 1998 por el entonces precandidato presidencial Alejandro Toledo se reavivó ayer a partir de las declaraciones de una nueva testigo. Y trajo un nuevo dolor de cabeza al ahora presidente de Perú, debilitado por una serie de acusaciones en su contra.

19.

ARGENTINA: El Departamento de Estado de Estados Unidos se disculpa por el interrogatorio al que sometieron al canciller Rafael Bielsa en el aeropuerto de Miami. "Lamentamos cualquier inconveniente innecesario que el señor canciller y su comitiva hayan recibido", expresó el portavoz del departamento de Estado, Steven Pike.

ARGENTINA: Diversas entidades de la producción y frigoríficos manifiestan su satisfacción por la declaración de Argentina como país libre de aftosa con vacunación, status otorgado por la Organización Internacional de Epizootias.

BRASIL: Brasil se ofrece como "mediador" en el conflicto entre Venezuela y Colombia, que surgió a raíz de que el gobierno de Alvaro Uribe se involucró en

una operación de secuestro en Caracas del representante de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en la capital venezolana.

20.

ARGENTINA: En el marco de su gira por Europa, el gobierno de francés le expresa a Néstor Kirchner su satisfacción por la "acción determinante" de la Argentina de enjuiciar al ex marino Alfredo Astiz, procesado por la desaparición de dos monjas francesas durante la última dictadura militar.

BRASIL: El presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, abandona la capital del Amazonas colombiano sin haber escuchado de Alvaro Uribe el mensaje pacificador que esperaba.

COLOMBIA: Tras la presentación de pruebas que le exigió el gobierno del presidente Hugo Chávez, la cancillería de Bogotá envía a su par de Caracas la lista de 10 líderes guerrilleros con sus domicilios, actividades y contactos telefónicos en territorio venezolano para tramitar su captura y extradición por los canales oficiales.

VENEZUELA: Eduardo Duhalde, titular de la Comisión de Representantes Permanentes del Mercosur, se reúne con el presidente de Venezuela, Hugo Chávez Frías, en su residencia de Caracas, con el objeto de pasar revista a la agenda de integración de la Comunidad Sudamericana de Naciones.

21.

BOLIVIA: El Comité Cívico de Santa Cruz convoca a un cabildo abierto para formar un gobierno autónomo en esa provincia que es el pulmón económico de Bolivia, donde las protestas sociales jaquean al presidente Carlos Mesa. Con tono eufórico, el dirigente cívico Rubén Costas afirma ante una multitud, que la decisión de formar un gobierno autónomo "no tiene vuelta atrás", porque "nuestra causa es justa".

CHILE: El magistrado, Sergio Muñoz, en el marco de la causa contra Augusto Pinochet, consigue que la Corte Suprema de curso a 11 exhortos que presentó por los que se solicitará a Estados Unidos, Panamá, Bahamas y Europa que investiguen las actividades financieras del ex dictador.

22.

BOLIVIA: La ciudad boliviana de Santa Cruz, vive un día de calma y negociaciones para disipar el conflicto. El presidente Carlos Mesa reitera en La Paz su intención de seguir en el poder y llama a la unidad; la Iglesia y organismos de derechos humanos se ofrecen a mediar. Por su parte, el Congreso empieza a debatir una posible consulta popular, y en Santa Cruz, el comité que encabeza el movimiento separatista, analiza llamar a una Asamblea Constituyente para refrendar esa posición.

23.

BOLIVIA: Pese a los intentos del gobierno y del Congreso de Bolivia para frenar las protestas en Santa Cruz de la Sierra, dirigentes regionales de esa ciudad mantienen la toma de oficinas públicas y la huelga de hambre en rechazo al alza de los combustibles. Además, reiteran la convocatoria a conformar una autonomía de facto en esa región, motor económico del país.

BRASIL: Decidido a ampliar su alianza estratégica con Brasil y la región, el jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, desembarca en Brasilia en la primera escala de una gira por el Cono Sur que incluye Buenos Aires. Es su primera visita oficial a ese país.

CHILE: El presidente chileno, Ricardo Lagos, afirma que no habrá una ley de "Punto final" para los militares que violaron los derechos humanos durante el régimen de Augusto Pinochet. Sin embargo, critica la prolongación de los juicios a los responsables de abusos en la dictadura.

VENEZUELA: El presidente Hugo Chávez amenaza con suspender todas las relaciones bilaterales con Colombia si el gobierno de Bogotá no aporta "un gesto" para destrabar la actual crisis entre ambos países, desatada a raíz de la captura de un jefe de las FARC en suelo venezolano.

25.

ARGENTINA: Telefónica S.A. —el accionista principal de Telefónica de la Argentina— reactiva la demanda que tiene contra la Argentina, el juicio por 2.800 millones de dólares, en el CIADI tras haberla mantenido en suspenso por un entendimiento alcanzado con el Gobierno argentino.

ARGENTINA: En el marco de la gira por América del Sur del presidente español, el primer mandatario de ese país, José Luis Rodríguez Zapatero y el presidente argentino, Néstor Kirchner, firman la llamada "Declaración de Buenos Aires", sobre la base del Tratado General de Cooperación y Amistad de 1988. Asimismo, ambos presidentes se comprometen a que los gobiernos de Argentina y España continúen trabajando en una "relación privilegiada" entre ambos países. Además, anuncian que en los próximos meses tendrán terminado un Plan de Asociación Estratégica para "adaptar los mecanismos de diálogo y coordinación bilateral a las nuevas realidades".

BRASIL: Brasil se aproxima a las posiciones de Argentina, luego de que una pelea entre los dos países por gruesas diferencias comerciales estuvo a punto de congelar las relaciones bilaterales. En una reunión en la Río de Janeiro, los negociadores brasileños aceptan como válido implementar dentro del Mercosur mecanismos que permitan preservar el equilibrio comercial entre los socios.

26.

ARGENTINA: En una decisión que implica un fuerte respaldo a la política respecto de Haití, la Argentina nombrará embajador en ese país, un cargo que está vacante desde hace varios años. Además, la persona sobre la cual recaerá la designación revela que la apuesta es completa: se trata de Ernesto López, actual jefe de gabinete del ministro de Defensa, José Pampero.

BOLIVIA: Mientras las fuerzas armadas de ese país cierran filas en torno al presidente Carlos Mesa, los autonomistas de Santa Cruz apuntan su proyecto de autonomía, con miras al cabildo abierto y en el que se nombraría a un nuevo gobierno regional, en una severa crisis para el poder central.

BRASIL: Las 200.000 personas que marchan por el centro de Porto Alegre dan una fuerza inesperada a la inauguración del Foro Social Mundial, convocatoria que nació en 2001, para contraponerse al Foro Económico de Davos (Suiza), considerado por los movimientos antiglobalización como la cumbre del neoliberalismo.

CHILE: El pleno de la Corte Suprema de Chile fija un máximo de 6 meses para que los jueces cierren los sumarios por violaciones a los derechos humanos cometidas por la dictadura militar, aunque niega que se trate de un "punto final" que beneficie a los represores.

27.

ARGENTINA: A pesar del buen clima entre Argentina y Brasil tras la reunión de Río de Janeiro, el ministro Roberto Lavagna declara que no está satisfecho con la oferta brasileña para resolver las asimetrías entre los países, confirmando que Argentina mantendrá las restricciones comerciales vigentes, que afectan a lavarropas, heladeras, televisores y cocinas.

CUBA: Los embajadores de los 25 miembros de la Unión Europea acuerdan la suspensión temporal de las sanciones diplomáticas contra Cuba, incluida la de invitar a disidentes a las fiestas nacionales en las embajadas en La Habana. Sin embargo, no brindan detalles acerca de cuál será la práctica común de aquí en adelante.

28.

BOLIVIA: Santa Cruz revive una receta colonial para resolver una cuestión sin precedentes: la convocatoria de un cabildo abierto para elegir a un gobierno regional autónomo del poder central, el primero en la historia de 180 años de Bolivia.

BOLIVIA: Las primeras autoridades regionales autónomas, son instituidas en Santa Cruz de la Sierra, la poderosa ciudad del este boliviano, en un cabildo abierto negociado con el gobierno central de la Paz, que encabeza el presidente Carlos Mesa.

BRASIL: El presidente Luiz Inácio Lula da Silva vuelve a ser la estrella política del Foro Social Mundial, un lugar que también disputó hace exactos dos años cuando acababa de asumir la presidencia de su país. En un discurso improvisado con mucha pasión y garra, el presidente brasileño otorga un lugar relevante a su alianza estratégica con Argentina y a la unidad de América del Sur.

CHILE: En el marco de la revisión y justicia sobre crímenes perpetrados por la dictadura de 1973-90, la cúpula de la DINA, la temible agencia represiva del régimen creada por Augusto Pinochet en 1974, es condenada a diversas penas.

COLOMBIA: Colombia y Venezuela dan por superada la crisis diplomática que desató la captura del "canciller" de las FARC Rodrigo Granda en Caracas. El anuncio es dado a conocer a través de un comunicado conjunto emitido por la Casa de Nariño (sede de la presidencia colombiana) en el que, además de anunciarse un encuentro entre los presidentes Alvaro Uribe y Hugo Chávez en Venezuela para tratar el tema, el gobierno colombiano expresa "garantizar una mayor disposición para revisar los hechos que son de conocimiento público a fin de que no se repitan".

29.

COLOMBIA: El presidente, Álvaro Uribe, celebra que el acuerdo que puso fin a la crisis diplomática con Venezuela plantee la posibilidad de ampliar en ambos países una lucha conjunta antiterrorista. "Celebro la posibilidad de que todos los días haya mejor coordinación con la hermana República Bolivariana de Venezuela, su gobierno y el presidente Hugo Chávez para que conjuntamente, en trabajo armónico, de acuerdo con la Constitución y las leyes de nuestras patrias, cerremos el camino al terrorismo", declara Álvaro Uribe.

30.

BOLIVIA: El gobierno de Bolivia decreta que habrá elección directa de gobernadores (prefectos regionales), luego de un acuerdo con el movimiento autonomista de Santa Cruz, que por 18 días protestó en favor de su autonomía.

FEBRERO

01.

ARGENTINA: China abre su mercado para las carnes argentinas, habilitando a más de 80 frigoríficos locales para vender carne bovina a China. Es la primera vez en la historia que las exportaciones argentinas de carne tendrán acceso, sin

restricciones ni cupos, al mercado más numeroso del mundo, de 1.300 millones de habitantes, con una creciente franja de familias de alto poder adquisitivo.

ARGENTINA: En un discurso duro y enérgico, el embajador argentino ante la OEA, Rodolfo Gil, declara que para superar la crisis de credibilidad que padece esta organización hay que democratizar las estructuras aristocráticas que la gobiernan. Además cuestiona la manera de seleccionar al secretario general de la OEA y defiende una resolución propuesta por la Argentina (con apoyo del Cono Sur, México, Canadá, Nicaragua, Dominicana, El Salvador y Panamá) que solicita que los tres candidatos que se están disputando el cargo —el canciller chileno José Miguel Insulza, el mexicano Luis Ernesto Derbez y el ex presidente salvadoreño Francisco Flores— se midan en una audiencia ante los miembros del Consejo permanente de la OEA donde puedan preguntarles sobre sus planes y sus habilidades.

ARGENTINA: El presidente venezolano Hugo Chávez, en el marco de su vivita por Argentina, asiste al embarque de 900 vaquillonas de la raza Holando Argentina adquiridas en el país, como contraparte por la importación de petróleo. Este es el primer negocio de exportación concreto para la Argentina, y forma parte de un contingente de 3.000 cabezas de alto valor genético, por un monto aproximado de tres millones de dólares.

BRASIL: El Partido de los Trabajadores sufre un durísimo revés en Porto Alegre, poco antes de finalizar el quinto Foro Social Mundial. Un centenar de fundadores de la organización, entre ellos sindicalistas, intelectuales y economistas, anuncia su desafiliación masiva.

BRASIL: Eduardo Duhalde se entrevista con Luiz Inacio Lula da Silva, en el Palacio del Planalto. El presidente brasileño, ratifica que su país está decidido a "lanzar la integración energética" con Argentina y el Mercosur.

CUBA: Los ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea (UE) suspenden temporalmente las sanciones diplomáticas a Cuba para tratar de mejorar las relaciones con las autoridades de este país. Sin embargo, aclararon que no renunciarán a los contactos con los disidentes al régimen de Fidel Castro.

02.

COLOMBIA: Al menos ocho militares y un civil mueren al pisar un campo minado que los rebeldes de las FARC instalaron en un paraje de la ciudad de Mocoa, en el sur de Colombia. Es el segundo ataque en 24 horas de ese grupo guerrillero, que ya provocó 25 muertos y 28 militares heridos.

VENEZUELA: El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, en el marco de su visita en Argentina, confirma que se está negociando la compra de los activos de Shell en la Argentina por parte de PDVSA, la poderosa petrolera del Estado venezolano.

03.

ARGENTINA: La jueza federal María Servini de Cubría viaja a los EE.UU. para realizar personalmente una serie de diligencias en la causa que lleva adelante por el homicidio del ex jefe del Ejército chileno Carlos Prats y su esposa, Sofía Cuthbert. El principal motivo del viaje de la magistrada es ampliar la declaración indagatoria que le tomó cuatro años atrás al ex agente de la DINA Michael Townley.

VENEZUELA: Se posterga el "cara a cara" de los presidentes Hugo Chávez y Alvaro Uribe, que se realizaría en el palacio de Miraflores, sede del ejecutivo venezolano, cita que tenía por objeto poner punto final a la crisis diplomática suscitada por la captura en Caracas del guerrillero Rodrigo Granda, alias "el

canciller" de las FARC. El motivo de la postergación fue a causa de una intoxicación alimentaria del mandatario colombiano.

04.

ARGENTINA: Al menos ocho militares y un civil murieron ayer al pisar un campo minado que los rebeldes de las FARC instalaron en un paraje de la ciudad de Mocoa, en el sur de Colombia, informó el ejército de ese país. Fue el segundo ataque en 24 horas de ese grupo guerrillero, que desde el martes dejó 25 muertos y 28 militares heridos.

ARGENTINA: El canciller cubano, Felipe Pérez Roque visita Buenos Aires. Cena con el presidente venezolano Hugo Chávez y mantiene una cita reservada con el presidente Néstor Kirchner en la Casa de Gobierno.

BOLIVIA: El presidente Carlos Mesa, toma a su nuevo gabinete, el tercero en sus 15 meses de gestión. El presidente boliviano ratificó a 7 de sus 15 ministros y cambió a ocho.

CHILE: El juez Sergio Muñoz cierra el sumario del resonante "caso Spiniak" con el procesamiento de un empresario y 13 proxenetas por abuso sexual, asociación ilícita y otros delitos en contra de 21 menores de edad.

05.

ARGENTINA: El canciller Rafael Bielsa participa en Cartagena de Indias, de la "Mesa de Coordinación y Cooperación Internacional para Colombia". En el encuentro, en donde se reúne con el presidente Alvaro Uribe, tiene por objetivo colaborar en el conocimiento de las necesidades de ese país para el aprovechamiento de recursos naturales y complementar prácticas exitosas de ambos países.

06.

BRASIL: Una iniciativa de la Secretaría brasileña de Derechos Humanos, que pretende oficializar el intercambio de información de los archivos secretos con sus socios del Mercosur, produce "seria inquietud" en los cuarteles.

07.

ARGENTINA: Se reúnen en Estados Unidos el vicepresidente de Estados Unidos, Dick Cheney, y su par argentino, Daniel Scioli. La Casa Blanca califica el encuentro de "cálido y positivo".

CHILE: En una nueva estrategia para aliviar el peso de los procesos en su contra, Augusto Pinochet intenta llegar a un acuerdo con el Estado chileno para pagar cerca de 5 millones de dólares que adeuda por evasión de impuestos correspondientes a las millonarias cuentas secretas en Estados Unidos, descubiertas el año pasado.

08.

CHILE: El juez chileno Juan Guzmán cierra la investigación de la llamada "Caravana de la Muerte", que significó la ejecución sumaria de 94 opositores a la dictadura de Augusto Pinochet en octubre de 1973, y se apresta a dictar sentencias en contra de los 18 militares involucrados.

11.

ARGENTINA: El ministro del Interior, Aníbal Fernández, viaja a Israel donde mantendrá una serie de encuentros con el primer ministro Ariel Sharon, el viceprimer ministro, Shimon Peres, y funcionarios del área de seguridad de ese país. El titular de la cartera política parte acompañado por el jefe de la Policía Federal, Néstor Valleca.

13.

ARGENTINA: Los reclamos de las empresas privatizadas ante el CIADI sumarían ya un monto similar a la deuda externa en default, 80.000 millones de dólares. La gestión oficial más directa para frenarlos —un pedido de mediación ante el Gobierno de España—, se demora. En tanto, es inminente el primer fallo reclamando el pago de US\$ 265 millones.

VENEZUELA: Venezuela y Estados Unidos escalan un nuevo frente de conflicto por la compra venezolana a Rusia de un enorme paquete de armas y vehículos de guerra, entre ellos una flotilla de helicópteros. El embajador norteamericano en Caracas, William Brownsfield asegura que su país está preocupado por la transparencia de esa operación, luego de que otras autoridades en Washington pronostican que las armas acabarán en manos de guerrillas como la colombiana.

14.

ARGENTINA: El marco de la visita por Israel del ministro del Interior, Aníbal Fernández, las políticas públicas para combatir al terrorismo y el narcotráfico dominan la agenda.

BRASIL: El presidente Luiz Inacio Lula da Silva visita Venezuela. El presidente brasileño defiende una sociedad pragmática con su vecino del norte de América del Sur. Sin embargo, esta visita oficial del presidente brasileño a Venezuela tiene una proyección muy superior al de un encuentro presidencial para cerrar negocios: Brasil emite una clara señal sobre la importancia política que le asigna a su sociedad con los venezolanos, con quienes no sólo comparte fronteras sino fuertes intereses económicos y regionales.

BRASIL: Los presidentes Luiz Inacio Lula da Silva y Hugo Chávez, subrayan que la firma de la "alianza estratégica" entre Brasil y Venezuela no es un acto

simbólico. La misma, obliga a ambos países a "una ayuda mutua" y acelera la integración económica, política y militar.

15.

BOLIVIA: Más de un millar de vehículos permanecen varados por un bloqueo en la principal ruta que une oriente y occidente al centro de Bolivia por parte de campesinos que reclaman regalías petroleras para su población.

BRASIL: En el marco de la visita que el presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva está realizando en Venezuela, ambos presidentes sellan un pacto económico, que incluye desde aviones de combate hasta operaciones conjuntas en el Amazonas.

URUGUAY: Asume en ese país el nuevo Parlamento, en el que la coalición gobernante electa, de centroizquierda —Encuentro Progresista-Frente Amplio, liderada por Tabaré Vazquez— tendrá mayoría absoluta con 52 diputados de un total de 99, y 16 de 30 senadores.

16.

ARGENTINA: El canciller Rafael Bielsa muestra su "sorpresa" por el informe del Departamento de Estado de EE.UU., que alerta a los ciudadanos de ese país sobre los riesgos de viajar a la Argentina y cita al embajador estadounidense Lino Gutiérrez a quien le pedirá explicaciones por el texto que alerta "con datos falsos".

BOLIVIA: El ministro de Hidrocarburos de La Paz, Guillermo Torres, informa que Argentina le propuso a Bolivia una reducción en el precio del gas natural para la futura compra de hasta 20 millones de metros cúbicos diarios.

BRASIL: En forma sorpresiva, el gobierno pierde la presidencia en la Cámara de Diputados. Los parlamentarios le dan la espalda al candidato del Partido de los Trabajadores, Luiz Eduardo Greenhalgh, un abogado que fue defensor del Movimiento de los Sin Tierra. Prefieren elegir a un legislador de derecha, con poca representatividad política. El nuevo titular de Diputados, Severino Cavalcanti, es afiliado al Partido Popular que encabeza Paulo Maluf, un político acusado de corrupción.

VENEZUELA: Decidido a superar el conflicto que lo mantuvo enfrentado durante un mes con el presidente de Colombia, el mandatario venezolano, Hugo Chávez, afirma que "Venezuela no es santuario de guerrilleros ni de terroristas ni de narcotraficantes", cuando le promete al presidente colombiano, Alvaro Uribe que "luchará contra el terrorismo del color que sea".

17.

ARGENTINA: En el encuentro entre el canciller Rafael Bielsa y el embajador de Estados Unidos, Lino Gutiérrez, el diplomático se compromete a elevar a su país, la réplica del Gobierno argentino al informe del Departamento de Estado con datos que apuntaban a desalentar el turismo en la Argentina.

PARAGUAY: Encuentran **en una casa de Asunción, el cadáver de Cecilia Cubas Gusinsky**, la hija del ex presidente de ese país, Raúl Cubas Grau, quien había sido secuestrada durante el mes de septiembre de 2004. La noticia es confirmada por el ministro del Interior. Las autoridades paraguayas afirman que la guerrilla de las FARC colombianas están involucradas en el hecho.

PARAGUAY: El fiscal general del Estado de Paraguay, Oscar Latorre, insiste con la teoría de que elementos de la guerrilla colombiana de las FARC, participaron con militantes izquierdistas paraguayos en el secuestro de Cecilia Cubas, hija del ex presidente Raúl Cubas.

PARAGUAY: Estados Unidos ingresa en el debate sobre el asesinato de Cecilia Cubas y respalda la hipótesis del gobierno de Paraguay, según la cual existe un fuerte vínculo entre la guerrilla colombiana FARC y los secuestradores de la hija del ex presidente paraguayo Raúl Cubas.

18.

PARAGUAY: El asesinato de Cecilia Cubas Gusinky, desata una crisis en el gobierno de ese país. Se producen fuertes acusaciones y reproches entre funcionarios y no se descarta una purga policial por la presunta complicidad de agentes en el crimen.

21.

COLOMBIA: Explota un auto bomba en las instalaciones de la empresa de radio y televisión Radio Cadena Caracol, en Cali. El hecho coincide con un incidente, en el que dos sicarios acribillan a un fotógrafo del diario El País de esa ciudad colombiana.

22.

BRASIL: El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, envía al Congreso un proyecto de ley que permitiría a la iniciativa privada explotar de forma controlada zonas de la Amazonia, evitando así los violentos conflictos por la tierra en esa región.

CHILE: La ministra de Justicia del régimen militar que encabezó el general Augusto Pinochet, Mónica Madariaga, acusa al ex dictador de no asumir su responsabilidad en las violaciones a los derechos humanos y se manifiesta dispuesta a comparecer ante los tribunales.

23.

PARAGUAY: En el marco del conflicto que generó el secuestro y muerte de Cecilia Cubas, la hija del ex presidente Raúl Cubas, el presidente de Paraguay, Nicanor Duarte, confirma una purga histórica en sus fuerzas de seguridad. La medida alcanza a su ministro del Interior Nelson Mora y a 52 jefes policiales.

VENEZUELA: Después de haber adquirido un millar de vacas lecheras, Venezuela ya tiene decidido el próximo paso para profundizar su relación comercial con la Argentina: promete comprar maquinaria agrícola. Para concretar el acuerdo, el presidente Hugo Chávez enviaría una misión a Argentina a principios de marzo.

24.

URUGUAY: La asunción del oncólogo Tabaré Vázquez como presidente de Uruguay, contará con la asistencia de unas 130 delegaciones extranjeras. La presencia que genera más expectativa es la del presidente cubano, Fidel Castro.

25.

ARGENTINA: El ministro de Planificación Federal, Julio De Vido y su colega paraguayo de Obras Públicas, José Alderete, suscriben un "Acta de Entendimiento" que sienta las bases para terminar a fines del 2008 todas las obras pendientes de la central hidroeléctrica de Yacyretá.

BRASIL: Brasil anuncia que concretará un préstamo de US\$ 200 millones a la Argentina para construir nuevos gasoductos que lleven el combustible desde el sur del país al Gran Buenos Aires. Se trata de dos trechos de tuberías, que terminarán por unir Tierra del Fuego a la capital bonaerense, a lo largo de 508 kilómetros.

CUBA: Una nueva resolución en ese país, limita el contacto con los extranjeros de los trabajadores cubanos vinculados al sector del turismo, el más dinámico de la economía y principal fuente de ingresos al país.

27.

VENEZUELA: El gobierno venezolano impone una multa sin precedentes de 22,6 millones de dólares a las dos mayores televisoras privadas de Venezuela, acusadas de prácticas contrarias a la libre competencia. La medida que provoca una oleada de críticas y protestas de los periodistas y el rechazo de los sancionados a aceptar la demanda.

MARZO

01.

URUGUAY: Asunción de Tabaré Vázquez como presidente de la República Oriental del Uruguay. Por primera vez en el país el presidente es de centroizquierda. Vázquez firma el Plan de Atención Nacional a la Emergencia Social (PANES) para atender a 180 mil indigentes que costará US\$ 200 millones.

BOLIVIA: Tensión en Bolivia debido a los bloqueos de la ruta entre el oriente boliviano y la frontera con la Argentina. Los manifestantes reclaman que la ciudad Camiri vuelva a ser una de las sedes principales de la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), que será refundada con la reforma petrolera que discute el Congreso.

02.

COLOMBIA: La cooperación entre Bogotá y Washington en la lucha contra el tráfico de drogas tiene como resultado la extradición del último capo del Cuartel de Cali, Miguel Rodríguez Orejuela. Su hermano mayor, Gilberto, jefe de la organización, fue extraditado en diciembre.

05.

GUATEMALA: Se alcanza un acuerdo en la reunión de los ministros de Gobernación de Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, a cuyos cuatro países se les conoce en la región como el Grupo Centroamérica Cuatro (CA-4). Estos cuatro países acuerdan crear una visa y un pasaporte únicos, así como un protocolo que permita dar curso a las órdenes de captura emitida por sus tribunales y que tenga vigencia regional.

06.

BOLIVIA: El presidente Carlos Mesa anuncia su renuncia, identificando al líder y diputado cocalero Evo Morales y al dirigente vecinal Abel Mamani como los responsables de un clima de incertidumbre en el país con el anuncio de paro y bloqueos que hace inviable la posibilidad de seguir gobernando. El Congreso boliviano, por unanimidad, no hace lugar a la renuncia presentada por Mesa, quien ratifica un pacto nacional junto a los líderes de la mayoría de los grupos parlamentarios, excepto Evo Morales, líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), segunda fuerza del país. Mesa reclama la aprobación de la polémica ley de hidrocarburos -en la versión que fue presentada por el Ejecutivo, que contempla un 18 por ciento de regalías y no el 50% que pide la oposición- y el fin de los bloqueos y las protestas.

08.

BRASIL: Como resultado de acuerdos políticos Lula cambia su gabinete y da ministerios a aliados de derecha. Los cambios afectan a 11 ministerios y secretarías especiales. Los nuevos ministros provendrán de los llamados partidos aliados. Figura en primer lugar el PMDB (Movimiento Democrático Brasileño). En orden le siguen el Partido Popular (del ex gobernador y ex intendente paulista Paulo Maluf) y agrupaciones como el Partido Laborista Brasileño (PTB) constituido, en realidad, por representantes de las iglesias evangélicas. Este movimiento no tiene que ver con un giro de las expectativas de los electores. Se relaciona, en realidad, con la necesidad de responder más claramente a las aspiraciones de las elites brasileñas, que prefieren ver un gobierno menos afín con los movimientos sociales.

11.

BOLIVIA: Realización en Bolivia de la Cumbre Social de Cochabamba, convocada por la Asamblea de Derechos Humanos. El presidente Carlos Mesa se rehusó a participar de la reunión. La Cumbre se reunió para buscar un proyecto consensuado de ley que cumpla con el referendo que legitimó que el 50 % de los ingresos de la explotación de hidrocarburos deben ser para Bolivia.

16.

BOLIVIA: Se aprueba la Ley de Hidrocarburos en Diputados y se levantan los bloqueos de los grupos opositores, quienes prometen seguir con la lucha. El presidente Mesa presenta al Congreso un proyecto de ley para el adelantamiento de las elecciones, a los efectos de adelantar en dos años su salida del gobierno. El opositor Evo Morales afirma que el llamado del presidente a elecciones anticipadas es inconstitucional. En tanto los legisladores consideran inaceptable e inconstitucional la propuesta del presidente

19.

CUBA: Fidel Castro da por terminada la era del azúcar en Cuba. Entre las medidas encaminadas a mejorar la calidad de vida de los cubanos se encuentran la revalorización del peso cubano en un 7% y el aumento de las jubilaciones.

22.

CHILE: El ministro de Defensa chileno, Jaime Ravinet, niega haber vendido armas a Ecuador en 1995, cuando ese país mantenía un conflicto bélico con Perú. El ministro chileno asegura que si alguien transfirió armas después de septiembre de 1994, lo hizo violando la ley, porque en los archivos oficiales no hay ninguna transacción posterior de armamentos.

28.

BRASIL: Brasil no renueva su acuerdo con el FMI, lo que le permitirá elaborar planes económicos sin consultar al organismo

29.

VENEZUELA: Repsol-YPF y la empresa estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) firman una serie de convenios estratégicos que contemplan la conformación de una sociedad mixta y el incremento de la producción de crudo de la firma española en un 60 por ciento. La sociedad mixta PDVSA-Repsol será la primera de este tipo que se forma en Venezuela, que es el quinto mayor productor de crudo del mundo y el primer proveedor del mercado estadounidense. En relación con la sociedad mixta, que se convertiría en una de las mayores productoras de Iberoamérica, Repsol precisó que la empresa venezolana tendrá el 51 por ciento del capital accionario, mientras que el 49 por ciento restante será de la firma española.

ABRIL

02.

BRASIL: *Masacre de al menos 30 personas por un escuadrón de la muerte integrado por policías en Río de Janeiro. Una misma banda asesina disparó a quemarropa contra pobladores de favelas en la localidad conocida como Bajada Fluminense. El baño de sangre no distinguió niños, mujeres ni ancianos. Las ejecuciones no tuvieron nada que ver con un eventual ajuste de cuentas entre bandas de narcotraficantes.*

04.

GUATEMALA: *Un tribunal penal de Guatemala condena a tres años y dos meses de prisión a cinco de sus ciudadanos que agredieron de palabra a la líder indígena y Premio Nobel de la Paz 1992, Rigoberta Menchú, en un fallo histórico por ser el primer juicio por discriminación en el país.*

07.

MÉXICO: La Cámara de Diputados inhabilita al alcalde del DF, Andrés López Obrador, a competir por la presidencia. La oposición lo acusa de abuso de autoridad, sin inmunidad política podrá ser sometido a un proceso penal por desacato de un fallo judicial que le ordenaba detener la construcción de una calle en un predio expropiado a un particular. El fallo legislativo afectará el deseo de López Obrador de competir por la presidencia en los comicios del 2006, debido a que la ley establece que ningún ciudadano que enfrente un proceso penal puede aspirar a cargos de representación popular.

VENEZUELA: El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, ordena la constitución de los contingentes de reservas armadas con los que aspira a incorporar a millón y medio de civiles en labores de defensa y seguridad, mediante resolución oficial.

La resolución crea las circunscripciones militares de reservistas en las regiones castrenses del país que se encargarán de coadyuvar en el sostenimiento y defensa de la seguridad de la Nación, así como de integrar progresivamente a la sociedad civil a las funciones que le corresponde en el ejercicio del deber de corresponsabilidad en el mantenimiento de la paz nacional.

11.

BRASIL: En Río de Janeiro, los dos primeros ministros del gobierno de Lula da Silva, José Dirceu y Antonio Palocci, comandan una asamblea partidaria y logran la aprobación del documento "Bases de un Proyecto para Brasil". La nueva Biblia para los militantes petistas consagra como verdades indiscutibles principios macroeconómicos tales como "equilibrio fiscal" y "estabilidad económica", a los que considera pilares esenciales para el desarrollo de Brasil. El flamante dogma incorpora, sin mediaciones, la ortodoxia económica practicada por el gobierno.

12.

VENEZUELA: *El Tribunal Supremo de Justicia de Venezuela aprueba la extradición a Colombia de un guerrillero de las FARC que había sido detenido en febrero pasado. La extradición del guerrillero era reclamada en Colombia por los delitos de "narcotráfico" y "contrabando de armas". Los organismos de inteligencia colombianos consideran que "El Chigüiro" es un hombre con influencia en el Frente 16 de las FARC, división que opera en el este de Colombia, y uno de los principales exportadores de cocaína y traficante de armas.*

15.

CUBA: La Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas aprueba una resolución contra Cuba, en la que se le pide al Alto Comisionado para los Derechos Humanos (ACDH) un informe sobre la situación de las libertades fundamentales en la isla. La iniciativa presentada por EE.UU., y apoyada por la Unión Europea (UE), fue aprobada con 21 votos a favor, 17 en contra y 12 abstenciones.

ECUADOR: *El presidente de Ecuador, Lucio Gutiérrez decreta el estado de Emergencia en Quito y en la provincia de Pichincha y cesa en sus funciones a los miembros de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), ante la convulsión interna que vive la capital del país.*

La crispada situación política en el país detonó el pasado 8 de diciembre, cuando una mayoría parlamentaria afín al Gobierno reorganizó la Corte Suprema de Justicia, al destituir a los antiguos jueces y nombrar en su reemplazo a otros magistrados de formaciones cercanas a la coalición oficialista en la Cámara. La situación se hizo intolerable cuando esa Corte considerada ilegítima exculpó el 31 de marzo pasado a dos ex presidentes y un ex vicepresidente de cargos de corrupción, lo que les permitió volver desde los países donde eludían los cargos.

16.

ARGENTINA: Los ministros de Hacienda de los siete países más ricos del mundo (G7) se suman a las exigencias del Fondo Monetario Internacional (FMI) para que el Gobierno argentino haga frente a la deuda que quedó pendiente tras el canje. Desde Washington, Lavagna, ministro de Economía, reitera que no habrá marcha atrás y asegura que el Gobierno no aceptará "tratos discriminatorios" de los organismos de crédito.

ECUADOR: Levantan el estado de sitio en la capital de Ecuador, pero los manifestantes vuelven a salir a las calles. Piden la renuncia de Lucio Gutiérrez y de todos los políticos. El Parlamento ratifica la decisión de Gutiérrez de destituir a los miembros del máximo tribunal.

18.

CUBA: El presidente Fidel Castro asegura que Cuba no quiere ingresar en la Organización de Estados Americanos (OEA), a la que califica de "porquería" y "basura". Añade que su país consideraría el ingreso si "esa institución se volviera una organización antimperialista, defensora de los intereses de América Latina y revolucionaria".

20.

ECUADOR: Alfredo Palacio, el vicepresidente de Ecuador, asume como nuevo presidente de su país, luego de que el Congreso unicameral destituyera a Lucio Gutiérrez quien en un principio se negó a reconocer la decisión parlamentaria pero que luego terminó abandonando en helicóptero el Palacio de Carondelet, la sede del Gobierno, y logrando asilo en la embajada de Brasil en Quito.

24.

ECUADOR: Lucio Gutiérrez deja Ecuador y se refugia en Brasil dónde recibirá asilo político.

PERÚ: En el Congreso sobre Prevención del Crimen de la ONU Perú le exige a Japón la extradición del ex presidente Fujimori, prófugo de la justicia de ese país dónde se lo acusa de corrupción y violaciones de los derechos humanos. El gobierno japonés está considerando la petición pero admite que necesita más pruebas para acceder a la misma.

25.

MEXICO: El alcalde izquierdista de ciudad de México, Andrés López Obrador, acusado ante la Justicia de desacato, aprovecha un vacío legal en torno a su situación para volver a su puesto, una maniobra que el gobierno de Vicente Fox tilda de provocación. Como un juez federal rechazó el expediente presentado por la Procuraduría por errores de procedimiento, se generó un vacío legal que fue aprovechado por el político. La confusión se produce debido a que la Constitución mexicana dice que un funcionario pierde su cargo "en tanto esté sujeto a proceso penal", pero el caso de López Obrador todavía no está en manos de un juez.

NICARAGUA: *Miles de estudiantes salieron a las calles de Managua para protagonizar violentas protestas contra las subas a los pasajes del transporte urbano, a las que se comenzaron a unir pobladores de los barrios más pobres. Unos cien alcaldes pidieron la renuncia del presidente Enrique Bolaños.*

27.

ARGENTINA: El Gobierno argentino oficializa su protesta ante la Unión Europea por la inclusión de las Islas Malvinas, Sándwich del Sur y Georgias del Sur en el Tratado Constitucional de la Unión Europea.

28.

ARGENTINA: El ministro de Planificación, Julio De Vido, acuerda con su par de Venezuela, Rafael Ramírez Carreño, un nuevo envío de 1.200.000 toneladas de fuel oil venezolano, que permite asegurar el funcionamiento del sistema energético para el

invierno.

MAYO

02.

CHILE: El ministro chileno del Interior, José Miguel Insulza, es elegido nuevo secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA). Su designación es aprobada por el voto de 31 de los 34 países miembros. Bolivia, Perú y México fueron los tres países que impidieron que Insulza fuese elegido por consenso.

04.

CHILE. Cuatro militares chilenos, entre ellos uno en servicio activo, son condenados en primera instancia a dos meses de cárcel por haber robado, en 2003, material confidencial del consulado argentino de la ciudad de Punta Arenas, al sur de Santiago de Chile.

05.

MEXICO: La Procuraduría General de la República (PGR) anuncia que no presentará cargos penales contra el desafortunado alcalde de la Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador, el más popular opositor al gobierno federal.

07.

BRASIL: El gobierno brasileño alienta la formación de un servicio secreto exterior, a partir de su Agencia Brasileña de Inteligencia. La ABIN ya tiene sucursales en Buenos Aires y en Washington. Proyecta abrir otras cuatro sedes sudamericanas en Bolivia, Paraguay, Venezuela y Colombia.

08.

URUGUAY: El Frente Amplio, la coalición de centroizquierda uruguaya que encabeza el presidente Tabaré Vázquez, logra un histórico triunfo en las elecciones comunales realizadas en todo el país al ganar -por primera vez- en al menos dos departamentos del interior, además de vencer por cuarta vez consecutiva en Montevideo. El postulante de la coalición Encuentro Progresista-Frente Amplio (EP-FA-NM), Ricardo Ehrlich, fue electo intendente de Montevideo con 59% de los votos.

09.

BRASIL: El canciller brasileño, Celso Amorim, inaugura en Brasilia la reunión de Cancilleres de la I Cumbre América del Sur-Países Árabes (ASPA) que reúne a 34 países. El Mercosur concreta un nuevo acuerdo de libre comercio con el Consejo de Cooperación del Golfo, que incluye a 6 países: Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, Qatar, Kuwait, y Oman. La previsión es que en los próximos 5 años el comercio con el mundo árabe podrá triplicarse, pasando a redondear los 15.000 millones de dólares. La "Declaración de Brasilia", por un lado, condena a todo tipo de terrorismo, pero por el otro reconoce el derecho de los pueblos a resistir la ocupación extranjera. También se respalda a las nuevas autoridades iraquíes elegidas bajo la ocupación norteamericana.

11.

ECUADOR: Ecuador rechaza un informe de la OEA que expresa preocupaciones sobre su estabilidad política e incluye recomendaciones sobre cómo fortalecer su democracia. El informe es resultado de una misión de la Organización de los Estados Americanos que visitó ese país luego de la destitución del presidente Lucio Gutiérrez. Mario Alemán, representante especial del nuevo presidente Alfredo Palacio, califica el texto de intromisión en los asuntos internos de Ecuador y dice que la misión no tenía el mandato de formular esas recomendaciones, sino de elaborar solamente un informe sobre los hechos que condujeron al cambio presidencial.

12.

PERÚ: El Congreso de Ecuador destituye a cuatro diputados involucrados en un escándalo ocurrido el mes pasado en un hotel de Lima, Perú, cuando asistieron a la IX Ronda de Negociaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos.

14.

COLOMBIA: Las autoridades colombianas decomisan 13,5 toneladas de cocaína en la Costa Pacífica, en la frontera con Ecuador, lo que supone la mayor incautación de droga de todos los tiempos. El cargamento está valuado en 400 millones de dólares.

17.

BOLIVIA: El Congreso promulga la Ley de Hidrocarburos. La norma establece que las petroleras que operan en Bolivia paguen 18% de regalías más 32% de impuestos sobre la producción. El cartel de empresas privadas que explotan el gas y el petróleo anuncian que cesan las inversiones a partir de la entrada en vigencia de esta ley.

18.

URUGUAY: La fiscalía uruguaya pide el procesamiento del ex dictador Juan M. Bordaberry y su ex canciller Juan C. Blanco, quienes podría terminar presos por cuatro homicidios especialmente agravados ocurridos hace 29 años en Buenos Aires.

20.

ARGENTINA: El canciller Rafael Bielsa y su par brasileño, Celso Amorío, firman el "Acuerdo de Brasilia", en el que se comprometen a acelerar la relación bilateral. El acta contempla avanzar en acuerdos de integración productiva, infraestructura y energía.

21.

CUBA: El gobierno comunista de Cuba expulsa a legisladores y periodistas europeos por intentar participar de una asamblea de disidentes cubanos. La dura posición del régimen de Fidel Castro causa una oleada de protestas internacionales encabezadas por la Unión Europea, que amenaza con reponer las sanciones que rigieron hasta enero contra la isla.

23.

VENEZUELA: Partidarios del presidente venezolano protestan frente a la embajada de EE.UU. en Caracas, exigiendo la extradición del anticastrista Luis Posada. El presidente Hugo Chávez cumplirá los plazos estipulados en el tratado bilateral de extradición de 1922, que concede 60 días para pedir formalmente la entrega de una persona.

27.

MERCOSUR: El Mercosur y la Unión Europea acuerdan en Luxemburgo retomar las negociaciones para avanzar en un acuerdo entre las dos regiones con un encuentro ministerial que se concretará entre fines de junio y principios de julio próximo.

JUNIO

03.

EEUU: Estados Unidos acusa a los gobiernos de Venezuela, Cuba, Bolivia y Ecuador de no cumplir con los estándares mínimos para eliminar el tráfico de personas explotadas sexualmente o mantenidas en la esclavitud, y de no hacer esfuerzos significativos para mejorar la situación. El Informe 2005 sobre el Tráfico de Personas en el Mundo es publicado por el departamento de Estado.

04.

VENEZUELA: El vicepresidente venezolano, José Vicente Rangel, aprovecha el foro contra el terrorismo que se celebra en La Habana para volver a acusar a la CIA de "mover los hilos" para asesinar al presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

05.

OEA: Se lleva a cabo la 35ª Asamblea Anual de la OEA en Fort Lauderdale, EE.UU. La misma tuvo como resultado encargar al Secretario General que, "en consulta con el Consejo Permanente y teniendo en cuenta los propósitos y principios de la Carta de la OEA, en especial el de promover y consolidar la democracia representativa, elabore una propuesta de iniciativa de cooperación oportuna, eficaz equilibrada y gradual según las situaciones que pudieran afectar el proceso político institucional democrático o el legítimo ejercicio del poder, de conformidad con lo establecido en el artículo 4 de la Carta Democrática dentro del principio de la no intervención y el derecho a la autodeterminación, y lo presente al Consejo Permanente".

06.

BOLIVIA: Renuncia el presidente Carlos Mesa tras semanas de violentas protestas y con La Paz casi desabastecida de combustibles y alimentos. El Congreso elige a Eduardo Rodríguez, titular de la Corte Suprema, quien jura de inmediato en el cargo, en reemplazo de Mesa. Para eso, los jefes del Senado y de Diputados debieron bajarse de la línea sucesoria. El nuevo presidente deberá convocar a las urnas dentro de los próximos 180 días.

07.

BRASIL: El presidente brasileño, Luiz Lula da Silva, despide al presidente de Correos estatales, Joao Enrique, y al responsable del Instituto de Reaseguros de Brasil, Luiz Appolonio Neto, en su primera reacción a las denuncias de corrupción que involucran al gobierno y a su Partido de los Trabajadores (PT).

08.

COLOMBIA: Unidades de guardacostas apoyadas por un helicóptero de artillería interceptan una lancha rápida que intentaba salir del Caribe colombiano con 3,3 toneladas de cocaína.

11.

NICARAGUA: El Gobierno de Nicaragua agradece al grupo de los siete países más ricos y Rusia (G-8) por su decisión de condonar la deuda externa nicaragüense algo que ayudará a reducir la severa pobreza que existe en el país centroamericano.

HONDURAS: El presidente Ricardo Maduro recibe con alegría la reducción de la deuda externa por parte del G-8. El ministro de Finanzas hondureño, William Chong Wong, calcula en 1.250 millones de dólares el beneficio acordado.

ARGENTINA: El presidente Néstor Kirchner y su par chileno, Ricardo Lagos, reafirman su decisión de encontrar una salida regional a la crisis del gas. Lo hicieron al compartir un acto en el paso fronterizo de Monte Aymond (Santa Cruz), donde inauguraron la pavimentación del tramo local de la ruta nacional 3.

13.

PARAGUAY: A través de una ley aprobada por el Senado, el gobierno de Paraguay otorga inmunidad total a las tropas de Estados Unidos, las cuales podrán entrar y salir del país, transportar armamentos y medicamentos y operar en cualquier punto del territorio.

16.

BRASIL: Renuncia el Jefe de Gabinete, José Dirceu, perdiendo de esta forma el presidente brasileño al hombre fuerte de su administración. La renuncia se produce en medio de una grave crisis desencadenada por denuncias de corrupción que afectan al oficialista partido de los Trabajadores (PT, izquierda), y en las que fue involucrado. Lula nombra a su ministra de Energía, Dilma Rousseff, como nuevo jefe de gabinete

20.

MERCOSUR: La XXVIII Cumbre del Mercosur y países asociados tiene como resultado el lanzamiento del Fondo de Convergencia Estructural (FOCEM), que favorecerá fundamentalmente a los países de menor desarrollo: Paraguay y Uruguay. El dinero de los fondos provendrá en un 97% de las economías mayores, Brasil y Argentina, mientras que Paraguay y Uruguay contribuirán en conjunto con el 3% restante. El dinero se entregará a los gobiernos para financiar proyectos concretos previamente aprobados por el bloque y no podrá ser utilizado para otros fines.

21.

PERÚ: La región del Cuzco –en el sudeste peruano- oficializa el cultivo de coca en tres de sus valles, al considerar que este tipo de hojas debe ser reconocido como un producto tradicional.

28.

MEXICO: Después de más de 11 años de haberse levantado en armas, el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) decide unirse a obreros, campesinos y otros sectores, como un nuevo paso en su lucha.

29.

NICARAGUA: El Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza preocupado por la situación en Nicaragua, nombra al ex canciller argentino Dante Caputo como su enviado especial a ese país. La misión de Caputo se desarrollará en el marco de la Carta Democrática Interamericana y en seguimiento a la Declaración de Apoyo aprobada en esa asamblea.

30.

URUGUAY: La embajada uruguaya en Cuba es reabierta en cumplimiento de la reanudación de las relaciones diplomáticas entre Montevideo y La Habana. La ceremonia se realiza con la asistencia del canciller cubano, Felipe Pérez Roque, el embajador uruguayo Jorge Mazzarovich y diplomáticos acreditados en La Habana.

JULIO

01.

ARGENTINA: Enfrentamiento por las regalías sobre la semilla de soja transgénica. Agricultura criticó a la multinacional Monsanto y amenaza con iniciarle juicio.

BOLIVIA: El enfrentamiento político frena el adelanto de las elecciones. El Parlamento no ha logrado aún ponerse de acuerdo para la convocatoria de elecciones anticipadas a finales de año. Tampoco sobre si de ese proceso debe surgir un nuevo presidente o debe renovarse todo el poder político, tanto el Ejecutivo como el Legislativo.

ECUADOR: El Ejército se niega a apoyar al colombiano contra las FARC. El Ejército de Ecuador rechazó la posibilidad de realizar acciones conjuntas con el Ejército colombiano para combatir a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en la frontera común, una iniciativa que fue planteada por el Senado colombiano.

02.

BRASIL: El Presidente Lula Da Silva inaugura el Foro de São Paulo con la promesa de que combatirá la corrupción. El presidente brasileño destacó en la inauguración del XII Encuentro del Foro de São Paulo la contribución de la izquierda latinoamericana al fortalecimiento de la democracia en la región y subrayó que ese movimiento es irreversible.

BRASIL: Nuevas denuncias salpican al partido de Lula. El gobernante Partido de los Trabajadores (PT) admitió que recibió aval financiero de un empresario investigado por supuesto enriquecimiento ilícito con dinero público en Brasil, tras las denuncias publicadas por la prensa.

04.

ARGENTINA: Una huelga hace peligrar el suministro de gas en Argentina. La falta de acuerdo entre los trabajadores de yacimientos y plantas de fraccionamiento de gas y las patronales del sector hace peligrar el suministro del fluido en los próximos días, según confirmaron fuentes sindicales.

BRASIL: El secretario general del partido de Lula, Silvio Pereira, dimite al cargo acosado por la corrupción.

05.

ARGENTINA: Cristina Kirchner y Hilda "Chiche" Duhalde protagonizan la división peronista. A través de la representación de sus esposas, el presidente Kirchner y su predecesor Eduardo Duhalde, pugnan por la provincia de Buenos Aires.

BOLIVIA: El Congreso acuerda adelantar las elecciones generales para presidente y Parlamento al 4 de diciembre en lugar de agosto de 2007, cuando hubiera expirado el mandato.

Se realizarán simultáneamente a la elección de prefectos. Se podrá decidir la formación de una nueva República y el referéndum sobre las autonomías en julio de 2006.

BRASIL: Delubio Soares, tesorero nacional del Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil, presentó su dimisión, tras un nuevo escándalo de corrupción.

06.

CHILE: Un tribunal retira la inmunidad a Pinochet por los crímenes de la Operación Colombo. La Corte de Apelaciones de Santiago ha levantado la inmunidad al ex dictador Augusto Pinochet por su presunta responsabilidad en la desaparición de quince opositores en 1975, que eran parte de un grupo de 119 prisioneros políticos detenidos y desaparecidos, en el marco de la llamada Operación Colombo. La resolución ha salido adelante por un estrecho margen, 11 votos a favor y 10 en contra.

BRASIL: El Presidente Lula Da Silva reestructura el Gobierno para atajar la crisis desatada por la corrupción. El publicista Marcos Valério, conocido como el hombre de la maleta negó todas las acusaciones en el escándalo de corrupción que ha golpeado al Partido de los Trabajadores (PT) del presidente brasileño.

PERU: El ex presidente Alberto Fujimori, actualmente prófugo de la justicia peruana, anuncia que volverá de Japón para competir en las presidenciales de Perú de abril de 2006.

ARGENTINA: El Vaticano se encamina a una solución para el caso Baseotto. Fuentes eclesiásticas y políticas dijeron que monseñor Antonio Baseotto dejaría el Obispado castrense. El Gobierno le había retirado el aval a raíz de sus fuertes críticas a las posiciones del ministro de Salud en torno al aborto, generando tensión en las relaciones con la Santa Sede.

07.

ARGENTINA: Hallaron los restos de la fundadora de las Madres de Plaza de Mayo. Azucena Villaflor y otras dos madres estaban desaparecidas desde 1977. Habían sido secuestradas por Astiz. Sus cuerpos fueron encontrados enterrados como NN en el cementerio de General Lavalle.

BRASIL: El Presidente Lula Da Silva se queda más solo: se va del gobierno un antiguo compañero. Es Luiz Gushiken, viejo militante del PT y secretario de Comunicación.

08.

BRASIL: Lula Da Silva cambia el Gabinete de Gobierno por segunda vez en una semana. En un intento por frenar el escándalo originado por las comisiones ilegales pagadas por el Partido de los Trabajadores (PT) en el Congreso, la financiación irregular de dicho partido y el fraude en varios organismos públicos, el presidente Luiz Inácio Lula da Silva ha remodelado su Gobierno por segunda vez en una semana. Lula ha cambiado a los titulares de tres ministerios relacionados por distintos sectores con la trama de corrupción que convulsiona la política brasileña. La oposición propone eliminar la reelección presidencial en Brasil. Es una iniciativa del partido del ex presidente Fernando Henrique Cardoso.

BOLIVIA: Jorge Quiroga, anuncia que será candidato a la presidencia en las elecciones generales a realizarse el próximo 4 de diciembre.

09.

ARGENTINA: Volverá a negociar con Bolivia por la provisión de gas. Bolivia reanudará el próximo jueves 21 las negociaciones con Argentina para la construcción de un gasoducto en el nordeste, que permitiría transportar el combustible a Paraguay, Brasil y Uruguay, según confirmó el ministro de Hidrocarburos de Bolivia, Jaimen Dunn, en declaraciones a un periódico de La Paz.

BRASIL: El presidente del partido de Lula Da Silva dimite por los escándalos de corrupción. El escándalo de la financiación ilegal de campañas electorales y la compra de votos de diputados en Brasil se cobró otra víctima con la renuncia del presidente del Partido de los Trabajadores (PT), José Genoino. En su reemplazo fue elegido el ministro de Educación brasileño, Tarso Genro, como nuevo presidente del Partido de los Trabajadores (PT).

11.

BRASIL: Fue detenido un diputado con siete maletas repletas de dinero. Los escándalos de dinero negro en Brasil se han convertido en algo cotidiano desde hace dos semanas.

12.

BRASIL: Nuevas pruebas vinculan al entorno del Presidente Lula con la corrupción. Al Partido de los Trabajadores de Brasil no le dan ni un día de respiro. Mientras su nueva dirección anunciaba medidas para la regeneración interna, en la madrugada un canal de televisión difundía una grabación que señala al ex ministro de la Casa Civil y mano derecha de Luiz Inácio Lula da Silva y al ex tesorero, Delubio Soares, como cerebros de la trama de financiación ilegal del partido y el pago de sobornos.

13.

ARGENTINA: El gobierno busca refinanciar vencimientos millonarios. El FMI acepta volver a negociar con Argentina. Lo informó el delegado argentino ante el Fondo, Héctor Torres. Dijo que la semana próxima viajará una delegación para empezar a discutir un nuevo acuerdo. Pero el FMI evitó confirmar cuál fue su decisión.

BRASIL: Lula se toma un respiro en París, invitado por Chirac. El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, llegó a París como invitado especial a la celebración de la fiesta nacional francesa, que se celebra el 14 de julio.

14.

BRASIL: Dimite el jefe de los servicios secretos. Un senador de la oposición carga contra Lula por las denuncias de corrupción. El líder del bloque socialdemócrata dijo que el mandatario "o es idiota o corrupto".

CHILE: Chile cierra la transición con una reforma constitucional que elimina la huella de Pinochet. El Senado de Chile entierra los últimos vestigios de Pinochet en la Constitución. Más de 15 años después del final de la dictadura militar, el Senado chileno alcanzó un acuerdo para introducir profundas reformas a la Constitución de 1980 y que ponen fin a la arquitectura institucional antidemocrática que dejó como legado el general Augusto Pinochet.

COLOMBIA: 675 paramilitares entregan las armas. Vestidos con camisetas azules, en las que se leía "somos un aporte a la paz", 675 paramilitares (hombres y mujeres) del frente Héroes de los Montes de María entregaron ayer sus armas. El acto se realizó en San Pablo, caserío de Marialabaja, al norte de Colombia.

OMC-G20: No se logra acuerdo por los subsidios agrícolas. En Dalián, China, la reunión del organismo multilateral de comercio fracasa en la negociación por los subsidios agrícolas a partir del mantenimiento de la posición antiproteccionista sostenida por el G-20, grupo liderado entre otros por Brasil y Argentina.

15.

URUGUAY: Militares uruguayos amenazan con resistir las citaciones de la Justicia. Lo informó la prensa. Son oficiales en retiro que deberán declarar sobre la desaparición de 200 personas. Anunciaron que están dispuestos a armarse para no concurrir a los tribunales civiles.

CHILE: Arrestan a un colaborador de Lagos acusado de fraude al fisco.

16.

BRASIL: En el PT admiten ahora que hubo una doble contabilidad.

URUGUAY: Relevan en Uruguay al jefe de la principal división del Ejército por oponerse a que los uniformados sean citados a declarar por la desaparición de 200 personas.

17.

BRASIL: Por los casos de corrupción en Brasil, apuntan a Severino Cavalcanti, líder de Diputados.

18.

ARGENTINA: Caso AMIA. A 11 años del atentado a la mutual israelita en Buenos Aires, las familias exigen al presidente Kirchner que aclare el episodio.

ARGENTINA: Telefónica y Gas Natural retirarán sus reclamos contra la Argentina ante el CIADI (Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones). Ayer lo anunció la controlante de la distribuidora Gas Ban ante el ministro Julio de Vido. Y hoy lo hará la empresa de telecomunicaciones. Es la condición que pone el Gobierno para renegociar contratos. Los juicios presentados ante el CIADI suman US\$ 3.102 millones.

URUGUAY: "No" de los militares uruguayos a Chile. Rechazan la extradición de oficiales violadores reclamados por la justicia chilena.

BRASIL: Lula Da Silva admitió que la campaña del PT usó fondos no declarados. Lo dijo a un canal de TV francés. Afirmó que es una práctica común en la política brasileña.

19.

ARGENTINA: Arranca la negociación con el FMI, tras un año de interrupción. La intención del Gobierno es refinanciar el 60% de los 12.700 millones de dólares.

20.

BRASIL: El PT admite que sus líderes parlamentarios cobraban sobresueldos. El ex tesorero dijo que las campañas electorales se pagaban con fondos en negro. Un 42% de brasileños cree que Lula puede perder la presidencia. Brasil está dividido ante la posibilidad de que el presidente, Luiz Inácio Lula da Silva, acosado por las acusaciones de corrupción de su Gobierno y de su organización, el Partido de los Trabajadores (PT), pueda acabar perdiendo su mandato.

PERU: Cientos de peruanos se manifiestan contra la corrupción de Toledo y la impunidad de Fujimori. Varios centenares de peruanos salieron a la calle el martes para participar en una manifestación en el centro de Lima contra la corrupción y la impunidad tanto del actual Gobierno de Alejandro Toledo como del anterior de Alberto Fujimori.

VENEZUELA: Caracas suspende sus fiestas para no honrar a "los invasores españoles". Caracas estaba a punto de iniciar una semana de fiestas, pues la capital de Venezuela cumple oficialmente, el 25 de julio, el 438° aniversario de su fundación. Pero el alcalde, Juan Barreto, ha decretado que no se festejará más ese día.

URUGUAY: Tabaré Vazquez se endurece y autoriza la extradición de militares. Lo dijo el ministerio de Defensa. Fue después de que el jefe del Ejército, frente al propio presidente, rechazó de mal modo esa posibilidad. Es el caso de tres oficiales requeridos por un tribunal chileno por violaciones a los derechos humanos durante la dictadura uruguaya.

COLOMBIA: Por primera vez en 4 años las FARC liberan a un rehén, ante la gestión de un emisario del gobierno francés.

21.

ARGENTINA: La Argentina, junto a otros países, presentó ayer un proyecto de reforma del Consejo de Seguridad de la ONU. La propuesta se contraponen a la iniciativa que impulsan Brasil y otras naciones.

ARGENTINA: Protesta por papeleras que se construyen en Fray Bentos, frente a la reunión preparatoria por el Grupo Río.

ARGENTINA: Se reúnen los cancilleres de Argentina y Bolivia. La cita del Grupo Río fue el escenario para apurar las negociaciones por el gas.

BRASIL: Anuncia la restricción de sus importaciones. Afecta al trigo, el arroz y los vinos. La medida empezará a regir desde el 1° de agosto. Alcanzaría a pmezclas a base de harina de trigo, arroz y vinos. Se dispuso que esas compras deberán ser pagadas al contado por el importador brasileño.

22.

GRUPO RIO: Se ratificó la Agenda de la Cumbre de las Américas, a realizarse en Mar del Plata en noviembre próximo.

URUGUAY: Hallan el cuerpo de una conocida víctima de la dictadura argentina. Los restos de María Claudia García, una de las más conocidas desaparecidas durante la dictadura militar argentina (1976-1983) y nuera del poeta Juan Gelman, se encuentran enterrados en unas instalaciones militares de Uruguay, según reveló un militar al diario El País de Montevideo.

23.

BOLIVIA: Campesinos bolivianos cortan el envío de gas a la Argentina. Se inicia una protesta de dos días por la permanencia de un funcionario y por el estado de las rutas. Afecta a la mitad del combustible que llega a Argentina. A pesar del hecho, el Gobierno argentino dice que no se resintió el abastecimiento del mercado local.

BRASIL: Se exigen explicaciones al gobierno británico por la muerte de un ciudadano brasileño en Londres. El gobierno de Brasil ha pedido hoy explicaciones a las autoridades

británicas por el fallecimiento del electricista brasileño Jean Charles de Menezes, abatido a tiros en una estación del Metro de Londres, en el marco de los atentados terroristas perpetrados en esa ciudad.

24.

ECUADOR: Ordenan el arresto del ex presidente Lucio Gutiérrez, actualmente en Estados Unidos, acusado de atentar contra la seguridad nacional.

ARGENTINA. Una nueva protesta en Gualeguaychú por la instalación de dos industrias papeleras en Fray Bentos, Uruguay. Fuertes críticas para la actuación de la Cancillería argentina. Se la acusa de aceptar como "no vinculante" un estudio de impacto ambiental.

25.

URUGUAY: Jorge Battle ante la justicia. El ex presidente uruguayo declaró por la nuera de Gelman. Debió explicar qué sabía sobre la desaparición de María Claudia García.

26.

BRASIL: Crece el círculo de acusados por el escándalo de corrupción. La Comisión Parlamentaria que investiga el escándalo determinó que las coimas iban no solo a diputados sino que también a jueces. Los fondos del oficialista PT eran usados para comprar jueces, una organización de intendentes y una ONG, además de legisladores.

BRASIL: Asesinato de un popular sacerdote que se había enfrentado a la policía. Paulo Henrique Keler Machado, de 36 años, fue asesinado a tiros en la noche del domingo al lunes, era uno de los sacerdotes más queridos de los suburbios pobres de Río.

COLOMBIA: El Presidente Alvaro Uribe podría canjear rehenes con las FARC.

27.

ARGENTINA: Famosa menemista busca escaño. La vedette Moria Casán se presenta por Buenos Aires con la intención de apoyar al ex presidente.

VENEZUELA: Andrés Izarra, ministro de Comunicación e Información renuncia para dirigir el canal de Chávez, el recién lanzado canal latinoamericano Telesur.

BID: Un colombiano es electo presidente de la institución, con el apoyo de Estados Unidos. Se trata de Luis Alberto Moreno, actual embajador de su país en Washington.

ARGENTINA: Acuerdo por la compra de gas a Bolivia. Continúan las negociaciones por un nuevo gasoducto.

28.

ARGENTINA: La Corte revisa la investigación por el atentado a la Embajada de Israel. El Tribunal decidió ayer poner a un penalista a cargo de la tarea de estudiar la voluminosa causa. Es para determinar qué se hizo hasta el momento. Y también qué líneas se podrían llegar a profundizar.

URUGUAY: Más pistas sobre los asesinos de la nuera de del poeta argentino Gelman. Militares retirados acusaron a 2 policías y a un mayor. Pero no se conocen sus nombres.

29.

ARGENTINA: Una comisión de investigación del Parlamento de la ciudad de Buenos Aires pide un juicio político contra el intendente de la Capital Federal argentina, Aníbal Ibarra, por el 'caso Cromañón', el cual el pasado 30 de diciembre costó la vida a 192 personas y causó centenares de heridos, en el que supuso el mayor siniestro en la historia del país en número de víctimas.

COLOMBIA: Los Jefes de Estado del Caribe abogan por erradicar la pobreza. Representantes de 25 países concluyeron ayer en Panamá la IV cumbre de la Asociación de Estados del Caribe (AEC).

ESTADOS UNIDOS: Renunció Noriega, el diplomático responsable de la Cancillería norteamericana para la región, caracterizado por ser anticastrista y contrario a Chavez.

BRASIL: Lula lanza una contraofensiva. Es para que las denuncias por sobornos no afecten la imagen presidencial. Su equipo quiere que se reúna en los próximos días con los más poderosos empresarios para conversar sobre política y economía.

30.

CHILE: La democristiana Bachelet, candidata por su partido a la presidencia. La Junta Nacional de la Democracia Cristiana (DC) proclamó como su candidata presidencial para las elecciones de diciembre próximo a la ex ministra socialista Michelle Bachelet, en una ceremonia realizada en el Congreso Nacional, en Valparaíso.

31.

VENEZUELA: Grupos opositores a Chávez llaman a boicotear los comicios locales. Sectores de la oposición al presidente venezolano, Hugo Chávez, se manifestaron el pasado sábado en las calles de Caracas para protestar contra la parcialidad del Consejo Nacional Electoral (CNE) y llamaron a la abstención en los próximos comicios municipales.

BOLIVIA: Evo Morales, elegido candidato a la presidencia. Las organizaciones sociales y sindicales que componen el Movimiento Al Socialismo (MAS) han elegido hoy al líder de esta fuerza política, Evo Morales, como candidato a la Presidencia de Bolivia en los comicios generales del próximo 4 de diciembre.

VENEZUELA: Tensión entre la Iglesia Católica y Chavez. Cardenal califica al presidente de "paranoico".

AGOSTO:

01.

ARGENTINA: El Gobierno de Santa Cruz, hace la repatriación de 507 millones de dólares que pertenecen a la provincia y que Kirchner ordenó depositar en cuentas en Suiza y Luxemburgo sin el control de los órganos públicos.

COLOMBIA: Human Rights denuncia que las desmovilizaciones de 'paras' en Colombia legitiman su control político. Las desmovilizaciones masivas de los paramilitares de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC), "está fortaleciendo el poder" de estos grupos "sin

fomentar una paz verdadera". Así lo afirmó José Miguel Vivanco, director para las Américas de Human Rights Watch, durante la presentación de un duro informe.

PARAGUAY: Se cumple un año del incendio en el supermercado Ycuá Bolaños, en el antiguo barrio de Trinidad, a las afueras de la capital, Asunción, tragedia que tuvo un saldo de casi 400 muertos y centenares de heridos. Familiares y supervivientes del trágico incendio recriminan la falta de responsabilidades penales.

HAITÍ: Se produce el relevo de Cascos Azules con horizonte de caos y violencia. Hay presiones para imponer "mano dura", pero Brasil y Argentina rechazan la opción.

BRASIL: Fuerte respaldo al Presidente Lula por parte del gobierno de Estados Unidos. En medio del escándalo de los sobornos y la crisis política, el secretario del Tesoro manifestó que los inversores le dan un voto de confianza.

02.

BRASIL: José Dirceu defendió enérgicamente a Lula: "Ni roba ni deja robar". El ex hombre fuerte del PT declaró ante la comisión de ética del Parlamento por las denuncias de coimas. Y contraatacó con una lista de acusaciones vinculadas con el ex gobierno del presidente Cardoso.

03.

BOLIVIA: Un informe de UNICEF denuncia un alto índice de trabajo infantil en Bolivia.

COLOMBIA: No hay acuerdo entre Uribe y las FARC por el canje de rehenes.

04.

BRASIL: Dimite el presidente de la Casa de la Moneda de Brasil por los escándalos de corrupción. El presidente de la Casa de la Moneda, Manoel Severino dos Santos, renuncia a su cargo, alcanzado por los escándalos de corrupción que se están denunciando en el país. Se le relaciona con el publicista, eje de todas las corruptelas, y vinculado al partido del presidente Lula.

CHILE: La Corte Suprema de Chile autoriza el envío de una rogatoria para rastrear las cuentas de Pinochet. La Corte Suprema chilena decidió ayer autorizar al juez Sergio Muñoz, que investiga las millonarias cuentas secretas que el ex dictador Augusto Pinochet mantenía en el extranjero, a enviar 14 cartas rogatorias a distintos bancos y autoridades judiciales del extranjero para rastrear los depósitos que el dictador abrió entre 1973 y 2002, cuando se retiró de la vida pública.

COLOMBIA: Bush reafirma su apoyo a Uribe. El presidente de Estados Unidos recibió a su par colombiano en su rancho de Texas, manifestando los fuertes lazos existentes entre Washington y su socio latinoamericano.

05.

ARGENTINA: Gesto político de España con respecto a los negocios. La vicepresidenta del gobierno español se reunió con Kirchner. Después dijo que está "zanjado cualquier tipo de conflicto" con compañías de su país. Y agregó que se abre "una nueva etapa" para las inversiones en el país.

ECUADOR: Protestas por la caída del ministro de Economía del gobierno de Alfredo Palacio. Grupos indígenas y sindicatos rechazan la renuncia del jefe del área económica.

06.

BRASIL: Destituirían a 18 legisladores de 5 partidos. Están bajo sospecha por el pago de sobornos. Entre ellos, figura José Dirceu.

07.

BRASIL: Investigan las cuentas del Presidente Lula Da Silva y no hallan indicios de corrupción. Lo hicieron la Policía, el Gabinete de Seguridad Institucional y los servicios de inteligencia. También investigaron sus tarjetas de crédito y los gastos de su esposa y sus hijos, según un diario de San Pablo.

VENEZUELA: Baja participación ciudadana en las elecciones de concejales y juntas parroquiales.

08.

ARGENTINA: El ex presidente Menem busca volver a la política a través del Senado argentino. El ex presidente argentino Carlos Menem obtuvo, con el 90% de los votos, una amplia victoria en las primarias del Partido Justicialista en la provincia de La Rioja, de la que fue gobernador antes de acceder a la presidencia del país en 1989.

BRASIL: Sustraídos 150 millones de reales de un banco, en el mayor robo de la historia de Brasil. Una banda de ladrones ha robado cerca de 150 millones de reales, un botín récord en la historia de Brasil, de la caja fuerte principal de una sede regional del Banco Central, según han informado fuentes oficiales.

URUGUAY: Tabaré anuncia dónde están los restos de la nuera de Gelman. El presidente uruguayo dijo que hay un "99 por ciento de posibilidades" de que estén en un batallón militar, en Canelones. Lo hizo tras recibir un informe de los militares sobre el destino de los desaparecidos.

VENEZUELA: El gobierno deja de colaborar con EE UU en la lucha antidroga. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anunció que su Gobierno ha "cortado en seco" la cooperación que mantenía con la agencia antidroga estadounidense (DEA).

10.

CHILE: Pinochet asume la responsabilidad de las cuentas secretas tras la detención de su mujer y su hijo. El ex dictador Augusto Pinochet ha emitido una declaración pública en la que asume "toda la responsabilidad" en el caso de las millonarias cuentas secretas que mantenía en el Banco Riggs de Estados Unidos horas después de que su mujer y su hijo menor fuesen procesados por el juez chileno Sergio Muñoz, como supuestos cómplices en el desvío del dinero. Lucía Hiriart quedó detenida en el Hospital Militar tras sufrir un desmayo y Marco Antonio, en una cárcel de Santiago.

COLOMBIA: 30 guerrilleros mueren en un ataque del Ejército. Al menos 30 guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) murieron en una ofensiva del Ejército contra un campamento rebelde en una zona selvática del noroeste del país.

URUGUAY: La Fuerza Aérea admitió que hubo vuelos de la muerte. A través de un documento militar entregado al presidente Tabaré Vazquez, reveló en un informe que 21 uruguayos y 5 argentinos fueron trasladados en dos aviones en 1976. No los arrojaron al río, pero fueron asesinados en Montevideo. Entre ellos habría estado la nuera de Gelman.

URUGUAY: Tabaré y Chávez firman acuerdos de cooperación bilateral en Montevideo.

11.

CHILE: La Corte de Apelaciones de Santiago ha negado la libertad a Marco Antonio Pinochet Hiriart, hijo menor del ex dictador chileno Augusto Pinochet, pero se la ha concedido a la esposa del militar retirado, Lucía Hiriart.

ARGENTINA: Kirchner firmó con Chávez acuerdos por más de 500 millones de dólares. Son contratos de distinto tipo. El más importante establece un intercambio de fuel oil por productos argentinos.

12.

ARGENTINA: Cumbre de Presidentes en Mar del Plata: reforzarán la seguridad con 5.500 agentes. Lo informó el jefe del operativo. Dijo que actuará un comando unificado integrado por todas las fuerzas federales, más la Policía de la Provincia de Buenos Aires. El intendente de Mar del Plata anticipó que "No será una ciudad sitiada".

BRASIL: El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, ha pedido esta tarde "disculpas" al país por la crisis política desatada a raíz de las revelaciones sobre la financiación ilícita del Partido de los Trabajadores. En un mensaje a la nación, Lula ha proclamado su inocencia y ha subrayado siente "traicionado por prácticas inaceptables". La oposición estudia pedir un "impeachment".

URUGUAY: El presidente Tabaré, sobre el crimen de la nuera de Gelman, manifiesta que será "muy difícil" hallar sus restos, después de haber dado por seguro su hallazgo.

CHILE: Incautan un millón de dólares a Pinochet. El dinero fue encontrado en dos cuentas en un banco con sede en Miami.

14.

PERU: El Presidente Toledo sigue sin gabinete y con la imagen muy devaluada.

15.

ARGENTINA: Propuesta comercial de Argentina. Por desigualdades con Brasil, Lavagna busca proteger algunos productos. Sería en el caso de sectores dañados por importaciones masivas. La idea es darles un plazo de hasta 4 años para que puedan reestructurarse.

COLOMBIA: Mueren los 160 ocupantes de un avión colombiano tras estrellarse en el noroeste de Venezuela. Un avión MD-80 de la aerolínea colombiana West Caribbean Airways, con 160 personas a bordo -152 pasajeros de nacionalidad francesa y ocho tripulantes colombianos- se ha estrellado en la Sierra de Perijá, en la frontera entre Venezuela y Colombia. Tanto las autoridades colombianas como francesas han confirmado que no hay supervivientes. Entre los fallecidos hay al menos un niño.

VENEZUELA: El gobierno amenaza con suspender la venta de crudo a Estados Unidos. El presidente venezolano, Hugo Chávez, advirtió a Estados Unidos que romperá las relaciones diplomáticas y suspenderá la exportación de crudo si continúan las "agresiones" de Washington contra el Gobierno de Venezuela.

16.

BRASIL: Manifestaciones en favor de Lula. Estudiantes y sindicatos salieron a las calles de Brasilia para defender a Lula. "Abajo los sobornos", gritaban las 20.000 personas que se movilizaron.

PERU: Montesinos podría ser condenado en Perú a 35 años de prisión. El ex asesor presidencial peruano Vladimiro Montesinos puede ser condenado a 35 años de prisión en el juicio por los delitos de lesa humanidad atribuidos al paramilitar grupo Colina, según informa el Poder Judicial.

PARAGUAY: Sorpresiva visita a Paraguay del Secretario de Defensa de los Estados Unidos. Donald Rumsfeld dijo que analizará con el presidente Duarte la situación de Bolivia.

URUGUAY: Los militares admiten que cremaron restos de desaparecidos. Lo hacen a través de un informe entregado al presidente Tabaré Vázquez.

17.

CHILE: El Congreso Pleno de Chile, que reúne a la Cámara de Diputados y al Senado, aprobó el martes en una sesión solemne en Valparaíso un conjunto de 58 reformas a la Constitución de 1980, promulgada por la dictadura del general Augusto Pinochet, que ponen término a la mayor parte de las medidas que restringían el poder de los civiles, con el apoyo de 150 votos a favor contra tres en contra y una abstención.

COLOMBIA: Cien inmigrantes ecuatorianos desaparecidos tras un naufragar su patera en Colombia. Un barco con más de 100 inmigrantes ecuatorianos naufragó la semana pasada cerca de Colombia, informaron ayer las autoridades ecuatorianas. Nueve personas fueron rescatadas por un pesquero que se encontraba a 150 millas.

ECUADOR: Se permite por primera vez que los residentes en el extranjero voten. Los ciudadanos ecuatorianos que residen en España y otros países del extranjero, podrán ejercer su derecho a elegir al próximo presidente de la República en las elecciones que se celebrarán el 15 de octubre de 2006, según informó la Embajada de Ecuador en Madrid en un comunicado.

ARGENTINA: En relación con el escándalo de las coimas en el Senado, Kirchner echó a Branda del Central y designará a Corsiglia en su lugar. Corsiglia es el actual director de Enarsa, la empresa estatal de energía. Aseguran que se ganó la confianza del Gobierno por su gestión al frente de la Caja de Valores durante el proceso de canje de deuda privada.

GRUPO RIO: Postergan la Cumbre presidencial del Grupo Río convocada para el 23 de este mes en Bariloche, Argentina. Fue por dificultades de varios presidentes, se haría recién en diciembre próximo.

PERU: Se lleva adelante el juicio a Montesinos, ex asesor de Inteligencia de Fujimori, por secuestros y asesinatos.

URUGUAY: El presidente Tabaré Vázquez comunicó su intención de otorgar otra amnistía general para cerrar la cuestión de los derechos humanos. Lo quiere anunciar el 10 de diciembre, junto a los mandos militares.

18.

ECUADOR: Ecuador suspendió sus exportaciones de petróleo debido a que la huelga que mantienen los pobladores de las provincias amazónicas de Orellana y Sucumbíos han reducido al mínimo la producción de crudo, ha informado Petroecuador.

PERU: Visita de Rumsfeld pedido de inmunidad para sus tropas. Lima y Washington prometen esfuerzos contra el terrorismo y el narcotráfico.

URUGUAY: Tabaré Vázquez negó que analice una amnistía para los militares

BRASIL: Arrestan a un ex asesor del Ministro de Finanzas. Se agrava la crisis en Brasil y el PT está por fracturarse.

19.

CHILE: Familiares de cuatro presos políticos asesinados tras el golpe militar en Chile, y cuyos cadáveres nunca fueron encontrados, presentaron ayer una querrela contra el ex dictador Augusto Pinochet.

BRASIL: El escándalo de corrupción llegó al ministro de Hacienda de Lula. Denunciaron a Palocci y temblaron los mercados.

BRASIL: Un equipo de investigadores brasileños viajará a Londres para entrevistarse con miembros de la Comisión Independiente de Investigación de Quejas de la Policía (CIIQ, en inglés), que investiga las circunstancias de la muerte del electricista brasileño Jean Charles de Menezes, de 27 años.

ECUADOR: Ecuador ha reanudado su producción de crudo, pero no sus exportaciones, ha informado una fuente de la empresa estatal de petróleo, Petroecuador. La reanudación "es paulatina", una vez que los militares han retomado el control de los pozos ocupados en las protestas de las provincias amazónicas de Orellana y Sucumbíos.

20.

ARGENTINA: Argentina y Brasil se asocian para fabricar drogas antisida. También fármacos para el mal de Chagas, tuberculosis y lepra, así como vacunas y sueros. Del proyecto participarán laboratorios públicos y privados.

21.

BRASIL: El ministro de Hacienda, Antonio Palocci, asegura que no habrá cambio de rumbo económico pese a la crisis. La estabilidad económica de Brasil está garantizada y no habrá ningún cambio de rumbo en la política del Ministerio de Hacienda, cualquiera que sea el desenlace de la crisis que afecta al Gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva.

BRASIL: La familia del joven brasileño Jean Charles de Menezes, muerto a manos de la Policía en Londres al ser confundido con un terrorista suicida, rechazó una indemnización de 560.000 libras esterlinas (826.993 euros) de Scotland Yard, según publica The Daily Mail.

PARAGUAY: Paraguay afirma que EE.UU. lo quiere de aliado estratégico. Lo aseguró el vicepresidente paraguayo, Luis Castiglione, después de la visita reciente del jefe del Pentágono, Donald Rumsfeld.

22.

BRASIL: La firmeza del ministro de Hacienda da un respiro al Gobierno de Lula. La respuesta contundente del ministro brasileño de Hacienda, Antonio Palocci, a las acusaciones de corrupción en su contra ha dado un respiro al clima político enrarecido que impera en Brasil a causa de las acusaciones contra miembros del Gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva y dirigentes del Partido de los Trabajadores.

BRASIL: Enviados brasileños en Londres exigen explicaciones a la Policía. Piden respuestas por el asesinato de Menezes, confundido con un terrorista.

URUGUAY: Denuncias en Uruguay sobre un cementerio clandestino. La hizo un ex soldado del Ejército. Dijo que está en Tacuarembó, al norte del país.

23.

COLOMBIA: El Gobierno acepta que la Iglesia medie con la guerrilla. El presidente Álvaro Uribe aceptó la propuesta hecha por la Iglesia para negociar el fin del conflicto con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

PERU: Al menos 60 muertos al aterrizar de emergencia un avión en Perú. Un avión de la aerolínea estatal peruana Tans, en el que viajaban 93 pasajeros y siete tripulantes, se estrelló ayer en la selva amazónica peruana, según informaron fuentes de la jefatura del aeropuerto de Pucallpa, la localidad más cercana a la zona del siniestro.

VENEZUELA: Un líder religioso de EE.UU. pidió a su país que asesine al presidente venezolano Hugo Chávez. El telepredicador Pat Robertson, fundador de la Coalición Cristiana de Estados Unidos y ex candidato a la Casa Blanca, ha aprovechado su último sermón televisivo, The 700 Club, que se emite semanalmente en la cadena CBN, para pedir a la Administración Bush que asesine al presidente venezolano Hugo Chávez, a quien ha calificado como un "peligro terrorífico" para la seguridad de EE UU.

25.

BRASIL: El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, acusó ayer a la oposición de "envenenar", con fines electorales, la crisis desatada en Brasil por los escándalos de corrupción del gubernamental Partido de los Trabajadores (PT).

26.

GRUPO RIO: En Bariloche hubo apoyo a Haití, Venezuela y Colombia. El cónclave terminó ayer con 2 comunicados y una declaración en torno a Venezuela. "Los problemas de la región deben ser resueltos por la región", dijo Bielsa.

BRASIL: Recrudece en Brasil la ofensiva contra un ministro clave de Lula. Es el jefe de la cartera de Hacienda, Antonio Palocci. Se lo acusa de haber recibido coimas durante su gestión como alcalde. Ayer un alto funcionario del PT debió salir a desmentir la renuncia del funcionario.

27.

VENEZUELA: Opositores y partidarios del presidente venezolano Hugo Chávez se enfrentaron ayer en las calles de Caracas por primera vez en varios meses en unos violentos choques que se saldaron con seis heridos.

28.

ARGENTINA: Chile y Argentina crearán una fuerza militar de paz conjunta. Será permanente, con comando unificado y para operar en misiones de la ONU.

29.

ARGENTINA: Identifican los restos de una de las dos monjas francesas desaparecidas durante la dictadura. La religiosa Leonie Duquet fue secuestrada en 1977, llevada a la ESMA y luego arrojada al mar en un "vuelo de la muerte". La Justicia no descarta que haya más desaparecidos enterrados en ese cementerio.

CHILE: La Corte Suprema ha aplazado hasta el próximo 7 de septiembre la audiencia para revisar en última instancia el desafuero del ex dictador Augusto Pinochet por la llamada Operación Colombo, según informaron fuentes judiciales.

BRASIL: El principal candidato a la presidencia del PT brasileño se retira. Tarso Genro, presidente interino del Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil y encargado de "refundar" el partido tras la decapitación de la cúpula por los escándalos de corrupción, anunció que no será candidato a las elecciones para la presidencia del partido. La consulta tendrá lugar el próximo 18 de septiembre

31.

ARGENTINA: Chirac agradeció a Kirchner por la identificación de los restos de la monja francesa. También acordaron reunirse en la Cumbre del Milenio, a mediados de mes, en Nueva York.

URUGUAY: El gobierno de Uruguay ratifica al ministro de Economía. Hubo rumores sobre la renuncia de Astori, por diferencias sobre el presupuesto educativo.

SEPTIEMBRE

01.

ARGENTINA – CHILE: Malvinas: el Canciller de Chile salió a descalificar a un ex jefe militar. Replica a Fernando Matthei, ex comandante de la Fuerza Aérea. Ignacio Walker dijo que Matthei es "reiterativo y majadero" por insistir en reivindicar el apoyo a los británicos en la guerra. "Nosotros nos hacemos cargo de lo que hemos hecho en democracia", dijo.

02.

MERCOSUR: El MERCOSUR y la Unión Europea volvieron a encarrilar sus negociaciones, que procuran concluir en un acuerdo de libre comercio, tras el estancamiento y desencuentros que se prolongaban desde hace un año.

BRASIL: El líder de los "Sin Tierra" condiciona el apoyo al Presidente Lula Da Silva a un cambio de política económica y social. Brasil está en crisis política, económica y social, aseguró el líder del Movimiento de los Sin Tierra (MST), João Pedro Stédile.

03.

BRASIL: El vicepresidente brasileño, José Alencar, anunció su desvinculación del Partido Liberal (PL), la pequeña formación conservadora por la que fue elegido y que ha sido salpicada por las denuncias de corrupción que sacuden al país.

COLOMBIA: Un grupo de 1.200 paramilitares entregaron sus armas en la región colombiana de Casanare, en una de las mayores desmovilizaciones de los últimos dos años de negociaciones de paz entre el Gobierno de Álvaro Uribe y las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC). El batallón Bloque Centauros, que ha abandonado la lucha, estaba liderado por José Vicente Castaño, uno de los hermanos que crearon estos grupos ultraderechistas.

05.

COLOMBIA: El gobierno colombiano adelanta un plan de emergencia para solucionar el corte de energía eléctrica que afecta a más de 2,3 millones de personas en el suroeste del país, debido a atentados guerrilleros contra torres de transmisión.

06.

ARGENTINA: Una juez federal interviene el Partido Justicialista. La decisión supone un brusco giro y llena de incertidumbre la pugna abierta por el presidente Néstor Kirchner y el ex presidente Luis Eduardo Duhalde por el poder en el interior del peronismo.

VENEZUELA: Castro y Chávez dan un paso más en su proyecto de integración regional. Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Cuba, Fidel Castro, fueron de nuevo protagonistas de la segunda cumbre de Petrocaribe, celebrada el 5 y el 6 de septiembre en la ciudad jamaicana de Montego Bay, en la que Venezuela firmó diversos acuerdos energéticos y cartas de intención con una decena de países caribeños.

COLOMBIA: España y Colombia acuerdan garantizar las pensiones a los emigrantes de ambos países. El ministro español de Trabajo y Asuntos Sociales, Jesús Caldera, y el ministro colombiano de Protección Social, Diego Palacio, firmaron en Bogotá un convenio bilateral de Seguridad Social que garantiza a los trabajadores españoles que emigraron a Colombia y a los nacionales de aquel país que se desplazaron a España sus derechos en materia de pensiones contributivas.

07.

COLOMBIA: El presidente colombiano, Álvaro Uribe, da un viraje "en aras de la paz". Dijo al Ejército de Liberación Nacional (ELN), el segundo grupo guerrillero del país, que estaba dispuesto a reconocer que existe un conflicto armado en Colombia, si ellos aceptan un cese de hostilidades como paso previo a una negociación.

COLOMBIA: Bogotá deja salir de prisión al líder del ELN para impulsar la paz. El Gobierno colombiano ha ordenado la puesta en libertad condicionada de Francisco Galán, líder del Ejército de Liberación Nacional (ELN), segunda guerrilla en importancia del país.

08.

COLOMBIA: Uribe acepta negociar con las FARC un intercambio de rehenes por presos. El Gobierno colombiano ha propuesto a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) crear, de forma temporal, una zona sin operaciones militares en el sudeste del país. Esta

propuesta tendría como finalidad conducir las negociaciones hacía un intercambio de secuestrados por las FARC y de guerrilleros presos.

09.

ARGENTINA: El presidente Néstor Kirchner, y su esposa, Cristina Fernández, han sido denunciados penalmente por dos miembros de la oposición por presunto uso de fondos públicos para financiar la campaña electoral para los comicios que tendrán lugar el próximo octubre.

CHILE: El ex dictador chileno Augusto Pinochet (1973-1990), devuelve el diario militar escrito por José Miguel Carrera, uno de los próceres de la independencia de Chile, un texto que era reclamado por el Museo Histórico Nacional.

10.

ARGENTINA: Planes sociales: más de la mitad son para afiliados a los partidos. Datos que revelan la magnitud del clientelismo político en Argentina. Surge del cruce entre la lista de beneficiarios del Plan Jefas y Jefes de Hogar y los padrones partidarios en todo el país. Peronistas y radicales se llevan la mayor parte. Pero casi ninguna fuerza queda afuera.

BRASIL: El ex intendente de San Pablo y ex gobernador del estado, el político populista de derecha Paulo Maluf fue detenido por una causa en el que se lo acusa de "robo a los cofres públicos durante más de 10 años".

11.

COLOMBIA: Un hombre inválido, de 43 años, y su hijo, de 23, obligaron a un avión que cubría la ruta Florencia-Neiva y Bogotá, a desviarse a la capital colombiana bajo amenaza de hacer estallar una granada. Luego liberaron a los rehenes.

12.

ARGENTINA: Sobre la distribución de los planes sociales, el Gobierno salió a decir que está en contra del clientelismo. Kirchner afirmó que promueve el empleo frente a la "cultura del clientelismo". Y Cristina criticó a quienes "manejan a la gente a partir de la pobreza". Fue luego de un informe sobre el manejo de planes.

BRASIL: Relaciones Estados Unidos- Latinoamérica. Dura reacción por la llegada de marines a Paraguay, ante la presencia de tropas de Estados Unidos en territorio paraguayo. El canciller brasileño Celso Amorim, en un diálogo con Clarín, reclamó a Asunción que respete sus obligaciones con el MERCOSUR. Y le exigió "transparencia" en su reciente acuerdo de cooperación militar con EE.UU.

13.

CHILE: Con un muerto, más de 40 heridos y 120 detenidos culminó la jornada de recuerdo de las víctimas del golpe militar del 11 de septiembre de 1973, que se prolongó hasta la madrugada de ayer.

14.

CHILE: La Corte Suprema de Chile ratificó, por diez votos contra seis, el desafuero del ex dictador Augusto Pinochet por la presunción fundada de su responsabilidad en la desaparición de 15 detenidos en la dictadura, que había aprobado en agosto la Corte de Apelaciones de

Santiago, y ordenó al juez a cargo del caso, Víctor Montiglio, someter al general a exámenes psiquiátricos antes de continuar con las diligencias.

PERU: Alberto Fujimori tiene toda la intención de cumplir sus promesas. El ex presidente peruano, reclamado por los tribunales de su país tras abandonar Perú y refugiarse en Japón en plena presidencia, ha recogido hoy su pasaporte peruano en Tokio como un nuevo paso para preparar su candidatura presidencial en las próximas elecciones de Perú.

15.

BRASIL: El Parlamento brasileño despoja de su escaño al diputado Roberto Jefferson. Por 313 votos a favor y 156 en contra, el Parlamento brasileño despojó de su escaño al diputado Roberto Jefferson y le inhabilitó durante ocho años para la vida pública.

16.

CHILE: La Corte Suprema absuelve a Pinochet de la Operación Cóndor "por motivos de salud". La Segunda Sala Penal del Tribunal Supremo chileno ha decidido ratificar un fallo anterior de la Corte de Apelaciones de Santiago y sobreseer definitivamente por "motivos de salud" al ex dictador Augusto Pinochet (1973-1990) de cualquier responsabilidad en los nueve secuestros y el homicidio calificado de la llamada Operación Cóndor, caso por el que el ya retirado juez Juan Guzmán Tapia procesó a Pinochet, quien fue desaforado.

17.

ONU: La cumbre de la ONU concluye con resultados modestos y numerosas discrepancias. La cumbre del 60 aniversario de la ONU en Nueva York ha concluido con la adopción de un documento final con resultados mínimos. La falta de consenso ha dejado fuera asuntos como la reforma del Consejo de Seguridad, mientras que Cuba y Venezuela han alzado las voces discrepantes.

ONU- VENEZUELA: El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, pidió ayer la "refundación" de las Naciones Unidas por considerar que "no sirven para nada", y denunció la "ilegalidad" del documento final que se adoptará en la Cumbre Mundial.

18.

ARGENTINA: El Congreso perderá el control sobre la información reservada. El Parlamento ha comenzado a tramitar un polémico proyecto de ley sobre secretos oficiales que de resultar aprobado permitirá al Gobierno que preside Néstor Kirchner declarar como información reservada una amplia gama de decisiones que en la actualidad son públicas, quitará el control de esta información al Congreso y la pondrá bajo el Ejecutivo e impedirá a la prensa divulgarla.

CHILE: La Sala Penal de la Corte Suprema de Chile pone la lápida definitiva a la investigación de la responsabilidad del ex dictador Augusto Pinochet en los crímenes de la Operación Cóndor, al declarar inadmisibles los recursos de casación de fondo y forma, presentados por los querellantes como la última posibilidad de revertir el sobreseimiento por motivos de salud dictado por la Corte de Apelaciones de Santiago en junio.

19.

BOLIVIA: Un incendio forestal afecta a más de 100.000 hectáreas en la región amazónica de Bolivia y amenaza con extenderse aún mucho más, según informaron fuentes oficiales.

BRASIL: El PT irá a una segunda vuelta para elegir a su presidente. Ninguno de los ocho candidatos que aspiran a presidir el Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil, al que pertenece el jefe del Estado, Luiz Inácio Lula da Silva, ha conseguido el necesario 50% de los votos entre los 248.

20.

BOLIVIA: El líder indígena boliviano y candidato del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, afirmó ayer que despenalizará el cultivo de la hoja de coca, industrializará los hidrocarburos y garantizará la estabilidad macroeconómica si asume la presidencia de su país en enero próximo. Morales, que encabeza los últimos sondeos para los comicios del 4 de diciembre con un 28% de las preferencias de voto.

COLOMBIA: El Gobierno de Colombia rechazó ayer la petición de asilo político formulada por un ex diplomático y ocho militares venezolanos que participaron en el golpe de Estado contra Hugo Chávez en abril de 2002.

21.

ARGENTINA: Repsol YPF presentó ayer el primero de los cuatro barcos para transportar carburante que en los próximos dos años serán fabricados en un astillero que depende de la Armada argentina y que dará empleos directos a más de 80 personas. El barco, que lleva el nombre de Argentina I, es el primer barco con tanque diseñado y construido enteramente en Argentina en los últimos 18 años.

BRASIL: El presidente del Parlamento brasileño, Severino Cavalcanti, de 74 años, del conservador Partido Progresista (PP), aliado del Gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva, renunció a su cargo y a su escaño de diputado tras haber sido acusado por el propietario del restaurante de la Cámara de haberle exigido 40.000 reales y una contribución mensual para prorrogarle ilegalmente la concesión. Cavalcanti es la última víctima del huracán de escándalos de corrupción que azota a la clase política de este país.

23.

COLOMBIA: La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) anunció su aceptación para que el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, sea mediador en un eventual proceso de paz en Colombia.

26.

PERU: Al menos diez personas han muerto en la localidad de Lamas, a pocos kilómetros de la ciudad de Tarapoto y al noroeste del país, tras el terremoto de siete grados en la escala de Richter que tuvo lugar esta madrugada en la zona.

PERÚ: El líder de Sendero Luminoso será juzgado hoy en Perú por 34.500 asesinatos. Todo está listo para que se inicie el juicio civil contra Abimael Guzmán y los dirigentes de Sendero Luminoso, la organización subversiva a la que la Comisión de la Verdad responsabiliza de 34.500 de las 69.000 víctimas de la guerra larvada en los años ochenta y noventa.

ARGENTINA: El Gobierno argentino de Néstor Kirchner anunció ayer la destitución del jefe de la Gendarmería Nacional, Pedro Agustín Pasteris, por su presunta implicación en la desaparición de varias personas durante la dictadura militar (1976-1983).

27.

PERU: Al menos 18 personas han muerto y otras 46 han resultado heridas tras colisionar dos autobuses interprovinciales de las empresas de transporte Flores y Pluma, en el kilómetro 270 de la carretera Panamericana Sur, en Ica, al sur de Lima.

VENEZUELA- CUBA: El rechazo a la extradición de Posada Carriles provoca indignación en Cuba y Venezuela. Un juez de EE UU asegura que el anticastrista podría ser torturado en ambos países. La decisión del juez de Estados Unidos William Lee Abbott de que el anticastrista Luis Posada Carriles no debe ser deportado a Cuba o Venezuela fue calificada de "infamante" por el Gobierno de la isla, mientras que Caracas aseguró que se trata de una muestra de la supuesta dualidad de Washington frente al terrorismo. El juez estadounidense determinó en una decisión por escrito que Posada no será deportado a Cuba o Venezuela, citando como base la Convención Internacional de Protección contra la Tortura, y alegando que en esos países podría ser "sometido a tortura". Posada está acusado por Cuba y Venezuela de planear la explosión de un avión de Cubana de Aviación en 1976 en la que murieron 73 personas, y de otros actos terroristas.

28.

OEA: La OEA confía en que los comicios de Latinoamérica fortalezcan la gobernabilidad. El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), el chileno José Miguel Insulza, confió ayer en que las elecciones presidenciales de este año y el próximo en 11 países latinoamericanos fortalezcan la gobernabilidad.

29.

ARGENTINA: Destitución de Boggiano. Kirchner renueva la Corte Suprema. Con una dura resolución y por amplia mayoría, el Senado argentino votó (en la madrugada del jueves en España) la destitución e inhabilitación de por vida del magistrado Antonio Boggiano.

CHILE: El juez chileno Sergio Muñoz, encargado de investigar las millonarias cuentas secretas de Augusto Pinochet, ha ordenado el embargo de los fondos y bienes que el ex dictador, sus familiares, funcionarios y militares próximos -así como las empresas relacionadas con éstos- posean en la sede de Miami del BankAtlantic (banco estadounidense fundado en 1952) o la entidad que lo sucedió.

BRASIL: Un documento prueba que la policía británica bloqueó la investigación de la muerte de Menezes. La revelación de nuevos documentos sobre la muerte a tiros de un joven brasileño en el metro ha puesto la figura del jefe de la policía británica, Ian Blair, bajo sospecha. Según ha divulgado el ministerio del Interior, Blair bloqueó la investigación sobre la muerte de Menezes durante seis días para no entorpecer la "operación antiterrorista".

BRASIL: Lula logra imponer a su candidato en la presidencia del Parlamento. El presidente Luiz Inácio Lula da Silva obtiene su mayor victoria política desde el estallido de la crisis de corrupción.

OCTUBRE:

01.

BRASIL: La policía brasileña investiga a 3.500 políticos y artistas por evasión fiscal. Las autoridades brasileñas investigan a unos 3.500 artistas, futbolistas, políticos y empresas del país

por supuesta evasión fiscal y de divisas. Entre 1999 y 2002 salieron del país ilegalmente 975 millones de dólares.

BOLIVIA: El presidente de Bolivia, Eduardo Rodríguez, amenaza con dejar su cargo si se postergan las elecciones presidenciales previstas para el próximo 4 de diciembre, por la falta de un acuerdo en el Congreso sobre la redistribución del mapa electoral.

02.

ARGENTINA: Se realizaron las elecciones en la provincia de Corrientes. Resulta ganador Arturo Colombi en primera vuelta venciendo candidato de Tato Romero Feris. El resultado es celebrado como propio por el presidente Néstor Kirchner, que apoyó al binomio oficialista, a menos de un mes de las elecciones parlamentarias de mediados de periodo.

ARGENTINA: Durante la misa de cierre de la peregrinación a Luján, la Iglesia lanza fuertes críticas por la situación social y la pobreza. Plantea que el aumento de la riqueza está mal repartido y pide una política industrial para crear empleo y que los planes sociales no se perpetúen.

URUGUAY: Después de casi dos meses de excavaciones infructuosas en predios de las Fuerzas Armadas de Uruguay, el gobierno de Tabaré Vázquez analiza la posibilidad de relevar a la cúpula militar si no se encuentran pronto los restos de personas desaparecidas durante la última dictadura en ese país.

VENEZUELA: El presidente Hugo Chávez reitera que Venezuela podría iniciar un programa nuclear como alternativa energética, al tiempo que denuncia una campaña "despiadada" contra su par de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, y afirma que sus críticos buscan detener la integración regional.

03.

COLOMBIA: Al menos cinco policías mueren, ocho resultan heridos y decenas (unos 40, según diversas fuentes) permanecen desaparecidos tras un ataque guerrillero perpetrado en la localidad de Sipí, en la provincia del Chocó, en plena selva colombiana al oeste del país. El ataque es perpetrado por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

URUGUAY: Un segundo informe presentado por la Armada uruguaya sobre su actuación durante la dictadura militar (1973-1985) será difundido esta semana por el presidente Tabaré Vázquez. El documento reconoce la vinculación de la Marina de guerra uruguaya con la Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA) argentina, pero afirma que los contactos se limitaron a un intercambio de información.

BOLIVIA: Las organizaciones obreras y campesinas de Bolivia amenazan con cerrar el Congreso y volver a las calles en rechazo a una eventual postergación de las elecciones generales convocadas para el próximo 4 de diciembre.

04.

BRASIL: Al menos seis personas resultan heridas por una explosión dentro de un ómnibus provocada por un hombre en el municipio de Barueri, próximo a la ciudad brasileña de San Pablo, informan fuentes médicas.

05.

VENEZUELA: Venezuela retira de EE UU 20.000 millones de dólares de sus reservas y los envía a Suiza. La decisión fue anunciada el fin de semana pasado por el presidente Hugo Chávez, quien en varias oportunidades había dicho que era "absurdo" que los países del Tercer Mundo alimentaran las arcas de la banca estadounidense que, al mismo tiempo, es el principal acreedor de sus enormes deudas externas.

PERU: El ex presidente de Perú Alberto Fujimori anunció oficialmente su participación en los comicios generales que se celebrarán en abril de 2006 en su país, donde es perseguido por violación de los derechos humanos y corrupción.

CUMBRE DE LAS AMERICAS: La confirmación llegó en un escueto comunicado de la Casa Blanca. El presidente George W. Bush "viajará a Mar del Plata entre el 3 y el 5 de noviembre" para participar de la IV Cumbre de las Américas, y que durante su estadía además de "continuar su diálogo con los líderes hemisféricos democráticamente elegidos", se reunirá con Néstor Kirchner, en una gira que incluirá a Brasil y Panamá.

06.

ARGENTINA: El embajador francés en Argentina Lott había calificado a Kirchner de "populista". Cancillería Argentina lo convocó para que dé explicaciones. La respuesta francesa afirma que se trató de declaraciones informales y sacadas de contexto.

BOLIVIA: Los candidatos a presidente y vicepresidente de Bolivia acordaron salvar las elecciones generales de diciembre, durante una reunión con los líderes del Congreso que sesionan para poder superar los profundos desacuerdos regionales y hallar una salida política a la crisis de la distribución regional de los escaños.

07.

ESTADOS UNIDOS: Tom Shannon es designado el máximo referente de Estados Unidos para América latina, tras obtener la aprobación del Senado para ocupar el cargo de subsecretario para el Hemisferio Occidental del Departamento de Estado.

VENEZUELA: El director del Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela en el estado de Amazonas, Oswaldo Rodríguez, es asesinado por desconocidos, y se convierte en el segundo funcionario electoral muerto en menos de tres meses.

ARGENTINA: Ambientalistas de Gualaguaychú cortaron la ruta 136 de acceso al puente internacional General San Martín, en rechazo de la instalación en Uruguay de fábricas de pasta de celulosa.

08.

BRASIL: El PT de Lula elige hoy a su nuevo líder. En medio de la peor crisis en sus 25 años de vida, a raíz de varias denuncias de corrupción, el Partido de los Trabajadores (PT) del presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, elige hoy a su nueva conducción, con el dilema de continuar en el centro político o retomar las posiciones de izquierda. Resulta ganador Ricardo Berzoini, candidato oficialista, con el 50,8% frente al 49,2% de Raúl Pont, del ala radical.

09.

CHILE: Según documentos judiciales conocidos hoy, el ex dictador chileno Augusto Pinochet incrementó notoriamente la fortuna que mantuvo oculta en el exterior a partir de 1990, cuando dejó el poder tras los 17 años de dictadura. Pinochet, de 89 años, desvió a partir de esa fecha

unos 20 millones de dólares equivalentes al 90% de los fondos que hasta ahora se le han descubierto en casi un centenar de cuentas bancarias en Estados Unidos y otros países, según determinó el juez chileno que investiga su fortuna, Sergio Muñoz

10.

COLOMBIA: El gobierno colombiano comunicó hoy el hallazgo de una forma del virus de la gripe aviar de "baja patogenicidad" en una granja del departamento de Tolima (a 200 km al sur de Bogotá), y aseguró que la situación fue controlada y no representa peligro para la salud humana.

BRASIL: Un hermano del presidente Luiz Inacio Lula da Silva, Genival, es el nuevo protagonista de una denuncia de corrupción en el Estado brasileño. Genival Inacio da Silva, conocido como Vavá y hermano mayor del presidente, es acusado de haber creado una empresa para hacer "lobby" en el gobierno.

11.

CHILE: La hija de un diplomático español ejecutado en 1976 por agentes de la dictadura de Augusto Pinochet en Chile pidió a un juez que cite a declarar al mayor general Eduardo Aldunate, segundo comandante de la fuerza multinacional destacada por las Naciones Unidas en Haití. El pedido fue hecho por Carmen Soria al juez Alejandro Madrid, quien investiga las actividades de un grupo represor durante la dictadura militar chilena (1973 y 1990). La mujer es hija de Carmelo Soria, un funcionario de la Comisión Económica para América latina y el Caribe (CEPAL), que fue ejecutado en Santiago en 1976.

BRASIL: La Cámara de Diputados de Brasil confirmó que el Congreso abrirá procesos disciplinarios contra 13 diputados acusados de haber cobrado sobornos del Partido de los Trabajadores (PT). En proceso, por el cual los diputados podrían perder sus cargos, hay seis diputados del PT, seis de partidos aliados y uno opositor.

COLOMBIA: El ex presidente del Congreso colombiano y actual senador nacional Germán Vargas, cercano al presidente Alvaro Uribe, salió ileso de un atentado con coche-bomba en el norte de Bogotá, donde nueve personas resultaron heridas. Vargas, aseguró que permanecerá en el país, pese a las amenazas de muerte que comenzaron hace tres años cuando una bomba colocada dentro de una agenda le arrancó tres dedos. En el atentado, que fuentes oficiales

adjudican, a la guerrilla de las FARC pero que nadie se adjudicó, resultaron heridos nueve custodios del senador -uno grave- y la onda expansiva dañó alrededor de treinta edificios.

12.

BRASIL: Los 25 países miembros de la UE—uno de los principales destinos de la carne brasileña— resolvieron suspender las importaciones de los Estados de Mato Grosso do Sul, Paraná y San Pablo que fueron pactadas desde el 30 de setiembre. Medidas similares ya habían sido adoptadas por Rusia —el mayor cliente de Brasil— Chile, Sudáfrica, Argentina, Uruguay, Paraguay e Israel, por el brote de Aftosa en esos estados.

13.

CUMBRE IBEROAMERICANA: Presidida por el rey de España, comienza la XV reunión Cumbre Iberoamericana, que tiene la ambición de relanzar este proceso y convertir esta asamblea en la de mayor proyección internacional. Se trata, repiten los organizadores, de terminar con la retórica que esterilizó las reuniones anteriores, plantearse temas concretos y comprometerse a que las decisiones lleguen a la gente

VENEZUELA: El presidente venezolano, Hugo Chávez, anunció, en un acto de entrega de tierras a comunidades indígenas, la expulsión de misioneros evangélicos de EE UU por considerarlos agentes de la CIA y "verdadera penetración imperialista".

COLOMBIA: El gobierno y los avicultores de Colombia calificaron ayer como injustificados los anuncios de cinco países suramericanos de suspender sus compras de pollo colombiano tras descubrirse un brote de gripe aviar en el oeste del país.

14.

ECUADOR: El ex presidente ecuatoriano Lucio Gutiérrez se apresta a regresar hoy a Ecuador casi seis meses después de su derrocamiento y en un abierto desafío a una orden de arresto en su contra, aunque el viaje está retrasado porque el avión debió regresar a Bogotá por una falla mecánica.

BOLIVIA: En un fallo del Tribunal Constitucional Boliviano, declara "constitucional" la convocatoria a elecciones generales del 4 de diciembre, que había sido impugnada por dos

legisladores que alegaban que el presidente Eduardo Rodríguez sólo debió llamar a elecciones de presidente y vicepresidente.

15.

ECUADOR: El ex presidente ecuatoriano Lucio Gutiérrez fue detenido en la ciudad de Manta tras regresar a su país, procedente de Colombia, por la orden judicial de arresto que pesaba en su contra. Gutiérrez volvió a su país para reclamar el poder, tras considerar "ilegal" su destitución

MERCOSUR: El canciller uruguayo Reynaldo Gargano anunció en Salamanca que Venezuela será "socio pleno" del MERCOSUR desde diciembre. "Es una noticia de importancia política y económica", dijo Gargano.

CUMBRE IBEROAMERICANA: Los líderes iberoamericanos dieron una solución salomónica a las dos declaraciones sobre Cuba que han sembrado de polémica la Cumbre de Salamanca: mantuvieron la relativa a la ley Helms-Burton con el término "bloqueo", rechazado por la Embajada de EE UU en Madrid. El documento final habla, además, de la necesidad de luchar contra la exclusión social. También respalda las gestiones de Venezuela, firmemente apoyadas por Cuba, para lograr la extradición o llevar ante la justicia al responsable por el atentado contra un avión de Cubana de Aviación en 1976, que causó la muerte a 73 personas.

16.

BRASIL: Cuando falta una semana para el referéndum en el que los brasileños decidirán si quieren prohibir la fabricación y venta de armas de fuego, se invirtió la tendencia: según una encuesta, crece la oposición a una ley de desarme.

MERCOSUR: El presidente Chávez anunció al final de la cumbre de Salamanca que será el quinto miembro pleno ya que el MERCOSUR ya ha aprobado el ingreso de su país al mismo. Chávez destacó el aporte energético de su país al bloque regional.

ARGENTINA: Al menos 32 personas mueren en la prisión argentina de Magdalena, a 120 kilómetros al sur de Buenos Aires, a causa del incendio provocado en un pabellón durante un motín. Los incidentes comenzaron cuando los presos exigieron que se prorrogara el horario de visita con motivo del Día de la Madre.

17.

URUGUAY: El comandante del Ejército uruguayo, Angel Bertolotti, se reunió con 13 generales en actividad para analizar la situación militar en el marco de crecientes rumores de malestar castrense por la política de derechos humanos del presidente socialista Tabaré Vázquez.

ARGENTINA: El Gobierno pagó otro vencimiento con el Fondo Monetario Internacional por 137,5 millones de dólares. Así, en lo que va de 2005, después de Brasil y Turquía, la Argentina es el país que más pagos le hizo al FMI. Desde la declaración del default, a fines de 2001, entre intereses y vencimientos de capital, la Argentina lleva pagados al FMI casi 8.000 millones de dólares. Aún así, lo que se le adeuda al Fondo, incluidos los intereses, suma 11.127 millones de dólares, en vencimientos que llegan hasta 2009.

18.

CHILE: Marco Antonio Pinochet, hijo del ex dictador Augusto Pinochet, pidió al juez Sergio Muñoz que sea sometido a un careo con su hermano mayor a fin de demostrar que él no fue el único que utilizó identidades falsas para ocultar las cuentas secretas que mantenía la familia en el exterior.

CHILE: El ex dictador Augusto Pinochet fue sometido a exámenes médicos para acreditar si puede ser juzgado por violaciones a los derechos humanos en la Operación Colombo, mientras un juez pidió otro desafuero por malversación de fondos fiscales, en el marco de la investigación de la fortuna de más de 27 millones de dólares que acumuló en el exterior.

ECUADOR: Varios bloques del Congreso ecuatoriano reclamaron la renuncia del presidente Alfredo Palacio e incluso lo amenazaron con destituirlo mediante un juicio político por violar las normas con su propuesta de una Asamblea Constituyente. Congresistas de los principales bloques consideraron que el pedido del mandatario al Tribunal Supremo Electoral (TSE) de llamar a un plebiscito para el 18 de diciembre próximo, en el que se decidirá en las urnas la convocatoria de la constituyente, viola la propia Carta Magna.

URUGUAY: El jefe del ejército uruguayo, general Angel Bertolotti, dijo que la búsqueda de los restos de desaparecidos enterrados en cuarteles militares continuará el tiempo que sea necesario, informó a la prensa local.

BOLIVIA: El gobierno y el Parlamento de Bolivia buscan salidas de urgencia para definir una polémica redistribución de escaños que pone en riesgo la realización de las elecciones generales del 4 de diciembre. La Corte Nacional Electoral había fijado el día de mañana como plazo para las definiciones.

19.

CHILE: La Corte Suprema de Chile retiró la inmunidad legal de la que gozaba el ex dictador Augusto Pinochet debido a su presunta implicación en los delitos de evasión tributaria, falsificación de documentos públicos y por el uso de pasaportes falsos.

PERU: El Tribunal Supremo de Perú ha absuelto al ex presidente Alberto Fujimori y a otros dos funcionarios que formaron parte de su Gobierno en una causa por fraude, malversación de fondos y abuso de poder en relación con la compra de equipamiento para las Fuerzas Armadas, conocido como caso Mobetek.

URUGUAY: La justicia uruguaya dispuso el archivo de las investigaciones sobre el asesinato de la ciudadana argentina María Claudia García, nuera del escritor Juan Gelman, que en 1976 fue asesinada en un operativo coordinado entre fuerzas de la represión militar de la Argentina y Uruguay ya que considera que el asesinato entró en la ley de Caducidad de 1986.

COLOMBIA: En una decisión histórica, la Corte Constitucional de Colombia avaló una enmienda que reinstaura la reelección presidencial inmediata, una medida que prácticamente despeja el camino para que el presidente Alvaro Uribe pueda postularse el año que viene para un nuevo período, hasta 2010. El fallo de la Corte Constitucional es considerado el más trascendental en la historia reciente del país y se produjo tras un intenso debate entre el oficialismo y la oposición, que considera ilegítimo que Uribe haya impulsado la reforma de la Constitución en beneficio propio.

20.

CHILE-ARGENTINA: Chile decidió eliminar la sobretasa arancelaria del 17% que venía aplicando a las importaciones de harina de trigo provenientes de Argentina. Las autoridades chilenas habían impuesto ese recargo arancelario en setiembre del año pasado, ante una solicitud de salvaguardia que hicieron los empresarios por el supuesto daño que producía a la industria el

ingreso de la harina argentina.

21.

ARGENTINA-BRASIL: Petrobras, de Brasil, y Enarsa, de Argentina, firmaron un acuerdo marco para hacer negocios en forma conjunta. Comenzarán por la exploración para buscar petróleo en la plataforma submarina argentina. En dos a tres meses definirán qué áreas serán seleccionadas.

ARGENTINA-URUGUAY: El Gobierno argentino usará "todos los instrumentos bilaterales e internacionales" para que no quede impune el caso de la joven María Claudia García de Gelman asesinada por la dictadura de Uruguay (1973-1985), y reclamó ante la Justicia la "extradición de los militares uruguayos implicados", dijeron funcionarios y diplomáticos argentinos en Buenos Aires y Montevideo.

22.

BRASIL: Partido de los Trabajadores (PT) expulsó ayer por primera vez a un dirigente implicado en el escándalo de corrupción que tiene contra las cuerdas al oficialismo. El expulsado fue el ex tesorero Delubio Soares, quien el 5 de julio pasado renunció a su cargo después de que un mes antes se reveló su participación en la trama de sobornos desplegada por el PT en el Congreso.

23.

ARGENTINA: Los argentinos dieron su respaldo al presidente del país, el peronista Néstor Kirchner, en las elecciones legislativas celebradas hoy. Su formación, el Frente Para la Victoria (FPV), obtuvo, una rotunda victoria en la provincia de Buenos Aires sobre el también peronista Partido Justicialista (PJ), controlado todavía por el ex presidente Eduardo Duhalde. Luego de las elecciones el oficialismo cuenta con mayoría propia en la cámara de Senadores (40 escaños) y con 112 diputados propios, quedó cerca del número necesario para sacar las leyes.

BRASIL: Convocados a decidir mediante un referéndum sin precedente en todo el mundo si la venta de armas de fuego debía ser prohibida, los brasileños votaron ayer por el No. El 64 % prefirió que la venta de armamento se mantuviera legal. Esta es la primera vez en que la población es convocada a un referéndum desde el retorno a la democracia, en 1985. El Sí, que

proponía la prohibición de la venta de armas de fuego y municiones, resultó derrotado, con 36% de los votos válidos.

24.

VENEZUELA: El gobierno de Estados Unidos podría vetar definitivamente la venta de diez aviones españoles C-295 a Venezuela, una transacción que ya fue acordada por los dos países, pero que necesita el visto bueno final del Departamento de Estado norteamericano, debido a que contienen partes hechas en Estados Unidos tales como radares, sistemas ópticos y otros componentes que figuran en la lista de elementos controlados del gobierno estadounidense. Estos elementos no puedan ser vendidos a terceros países sin el permiso previo de Estados Unidos.

ARGENTINA: La Argentina amplía la prohibición de importar carnes desde los estados de Paraná, San Pablo, Santa Catarina y Río Grande do Sul y Mato Grosso do Sul. Se prohíbe el ingreso de carnes y otros productos susceptibles al brote de Aftosa. Brasil ya sufre embargos similares de 43 países y teme pérdidas millonarias en sus exportaciones de carnes.

25.

URUGUAY: Los legisladores de la izquierda uruguaya aceleran las consultas políticas y jurídicas sobre un proyecto de ley que abriría la posibilidad de juzgar a militares acusados de violaciones de los derechos humanos durante la última dictadura. Mientras tanto, a partir de nuevos informes de oficiales retirados, en el gobierno de izquierda se aguarda a que las excavaciones en dos cuarteles permitan encontrar restos de desaparecidos.

BOLIVIA: Las fuerzas armadas bolivianas llamaron a los grupos sociales y políticos a encuadrar sus "luchas por el poder" en la democracia y alertaron sobre la posible presencia de gente que busca hacerlo a través de la violencia. El llamado se hizo en momentos en que el Congreso no logra superar una disputa por la redistribución de escaños en la Cámara baja, que ha derivado en una confrontación entre algunas regiones.

BRASIL: El opositor Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB) aceptó la renuncia de su presidente, el senador Eduardo Azeredo, alcanzado por las denuncias de financiación ilegal de campañas que golpean al oficialismo. Azeredo admitió haber recibido en 1998 un cheque por

más de 200.000 dólares del publicitario Marcos Valerio, el mismo que armó un sistema de financiación ilegal para el PT de Lula.

26.

CHILE: Un juez chileno procesó a 14 ex agentes de la Central Nacional de Informaciones (CNI, organismo represivo de la dictadura) y ordenó detener a cinco de ellos por los secuestros y asesinatos de cuatro opositores en septiembre de 1986, después del frustrado atentado de un grupo guerrillero contra el ex dictador Augusto Pinochet

27.

PARAGUAY: Bajo el título de "Alianza estratégica no divulgada", el diario ABC reveló un documento "confidencial" que describe una "política de alta prioridad" de Paraguay hacia Estados Unidos que revela, entre otras cosas, el ofrecimiento a Washington del gigantesco aeropuerto de Mariscal Estigarribia, distante 550 km al noroeste de Asunción, para una base aérea.

BRASIL: El Consejo de Ética de Diputados aprobó la expulsión del diputado José Dirceu, ex hombre fuerte de Lula da Silva que cayó en desgracia en mayo de este año. Por abrumadora mayoría, ya que registró 13 en contra y uno a favor, los parlamentarios le bajaron el dedo en una sesión que fue humillante para el ex ministro de la Casa Civil.

BOLIVIA: El Congreso suspendió, por falta de acuerdos, una sesión que discutía cómo distribuir escaños, justamente el tema que amenaza con postergar los comicios, pese a la ratificación que hizo el presidente provisional Eduardo Rodríguez y el partido mejor posicionado en las encuestas, el MAS de Evo Morales.

28.

BOLIVIA: La Corte Nacional Electoral de Bolivia suspendió las elecciones generales inicialmente previstas para el 4 de diciembre ante la falta de acuerdo sobre el reparto de los escaños de diputados en el Congreso, que no pudo sesionar y postergó sin fecha una próxima reunión. La noticia conmovió al país pero el vocal de la CNE Salvador Romero dijo que podrían hacerse el 11 o el 18 del mismo mes. La medida surgió luego de que el Congreso no logró un acuerdo para redistribuir escaños en la futura Cámara de Diputados en el plazo fijado por el

organismo electoral. La redistribución -que permitiría a Santa Cruz de la Sierra, la provincia más rica y más poblada de Bolivia, obtener cuatro bancas más en desmedro de provincias pobres- había sido establecida por un dictamen del Tribunal Constitucional que ordenó en septiembre redistribuir las cuotas de poder regional en el Congreso sobre la base de criterios demográficos.

ECUADOR: Los desacuerdos entre el presidente Alfredo Palacio y el Congreso derivaron en una crisis política que llevó a los diputados a pedir la intervención de la Organización de Estados Americanos (OEA) para defender el orden institucional. Palacio, en tanto, denunció una campaña en su contra.

PERU: Los peruanos rechazaron en referéndum el proceso de descentralización impulsado por el presidente, Alejandro Toledo, que preveía la creación de cinco grandes regiones. El referéndum preguntó sobre la integración de 16 regiones (jurisdicciones) en 5 macrorregiones: Tumbes-Piura-Lambayeque; Ancash-Huánuco-Pasco-Junín-Lima, provincias; Ica-Ayacucho-Huancavelica; Cuzco-Apurímac, y Arequipa-Puno-Tacna.

30.

BRASIL: Las denuncias sobre un presunto financiamiento de Cuba a la campaña electoral de Luiz Inacio Lula da Silva en 2002, que llegaría a 3 millones de dólares, recreó la ofensiva de la oposición socialdemócrata y de derecha en Brasil. Sus líderes retomaron la decisión de pedir un juicio político contra el presidente Lula y, más aún, de reclamar a la Justicia que ilegalice al Partido de los Trabajadores.

CHILE-PERU: Una reciente decisión del gobierno peruano de desconocer su actual frontera marítima con Chile, que ayer causó temores en Santiago a un deterioro mayor en la relación bilateral, se anuncia como la más grave controversia en 30 años y un tema que podría dominar las campañas presidenciales en ambos países.

BOLIVIA: El líder cocalero Evo Morales, favorito en las encuestas, dio al gobierno una semana de plazo para garantizar las elecciones de diciembre próximo, aplazadas por decisión de la Corte Nacional Electoral. Ante una multitud, Morales advirtió que, en caso contrario, iniciará las acciones que crea convenientes.

31.

BRASIL: Los gobiernos de Brasil y Cuba desmintieron contundentemente la denuncia de que el Partido de los Trabajadores (PT) recibió fondos enviados por Fidel Castro durante la campaña electoral de Luiz Inacio Lula da Silva en 2002. Sin embargo, cuando los ecos de la peor crisis política del gobierno brasileño no han desaparecido, la oposición anunció que impulsará una investigación sobre el tema, y planea utilizar la acusación como munición contra Lula para dificultar su reelección.

URUGUAY: El Gobierno de Uruguay ha llamado a consultas a su embajador en Buenos Aires, Francisco Bustillo, después de que el gobernador de la provincia argentina de Entre Ríos, el peronista Jorge Busti, asegurara que las autoridades uruguayas podrían haber recibido "incentivos" para la instalación de dos fábricas papeleras (una de ellas española) en su territorio, junto al fronterizo río Uruguay. Argentina hizo una aclaración y Uruguay dio por cerrado el conflicto. Ambos países dieron por superado el entredicho diplomático generado por la apertura de las plantas.

ARGENTINA: Los ex dueños de la distribuidora de electricidad Edenor retiraron su demanda contra el Estado argentino, por 960 millones de dólares, ante el Centro Internacional de Arbitraje de Disputa de Inversiones (CIADI). Se trata de Electricité de France (EDF), la empresa que hasta junio tenía el control accionario de Edenor y que desde entonces permanece como socia minoritaria, con 25% de la distribuidora.

CHILE-PERU: Chile no tiene problemas limítrofes de ningún tipo con Perú y utilizará el camino del diálogo para resolver la "delicada situación" planteada por Lima al querer modificar unilateralmente la frontera marítima, afirmó ayer el ministro del Interior, Francisco Vidal. Chile considera que Perú desconoció un tratado de 1954, firmado por ese país Chile y Ecuador, que estableció los límites marítimos, pero la comisión de Relaciones Exteriores del congreso peruano aprobó hace una semana un proyecto del ejecutivo que establece una "ley de líneas de base".

NOVIEMBRE:

01.

CHILE. Tensión limítrofe entre Chile y Perú, debido a la disputa por el espacio marítimo.

02.

BRASIL. Alerta por un foco de aftosa en el Estado brasileño de Matto Grosso. Paraguay refuerza la frontera con Brasil.

04.

CHILE-PERÚ: Se intensifica el conflicto limítrofe en el Pacífico entre Perú y Chile por el reclamo peruano de una zona marítima de 35.000 kilómetros cuadrados. El Congreso peruano votó una ley que para Chile implica la demanda de parte de su mar continental. Lagos llamó a la tranquilidad y aseguró que no enviará tropas a la frontera.

05.

CUBA. El Huracán Wilma acecha las costas de Cuba. Se inicia la ayuda internacional.

CHILE-PERÚ: Se intensifican las gestiones diplomáticas. Los presidentes Alejandro Toledo y Ricardo Lagos llamaron a serenar los ánimos, pero cada uno reivindicó los derechos de su país, que con la ley aprobada por Perú entran en conflicto.

BRASIL: Nueva denuncia que confirma la existencia de desvíos de fondos públicos al Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil. Nuevo golpe para el gobierno de Lula.

06.

IBEROAMÉRICA: Culminó en Lisboa sexta edición de un ambicioso Foro Iberoamericano sobre el “el desafío globalizador”. Personalidades de América latina, España y Portugal en un debate sobre política y cultura.

07.

CHILE-PERÚ: El ex presidente de Perú, Fujimori llega a Chile de sorpresa y anuncia que será candidato en Perú en las próximas elecciones. Un elemento que suma tensión a la actual disputa marítima entre ambos países. Sobre el ex presidente peruano pesa una orden de captura. Lima pedirá su extradición.

08.

PERU-CHILE: Arrestaron a Fujimori en Chile. Perú pide su inmediata extradición. Fue al regresar el día 06 de noviembre de Japón, donde se había exiliado hace cinco años, tras renunciar al gobierno. La Justicia chilena analiza ahora si corresponde entregarlo a Lima por 21 causas en su contra.

10.

CHILE: El ex presidente peruano, Fujimori, detenido en Santiago seguirá preso: la Justicia chilena rechazó un pedido de excarcelación.

12.

ARGENTINA: Se une al plan de acción conjunto acordado entre los Ministros del MERCOSUR y Asociados, contra una eventual pandemia de gripe en la región sudamericana.

13.

PERÚ: Difícil relación entre Lima y Tokio, por la oficialización que realizó Perú de retirar a su embajador en Japón, en protesta por la situación del ex presidente peruano Alberto Fujimori, detenido en Chile.

BRASIL: El presidente Lula Da Silva respalda a su ministro de Economía, Palocci, tras las denuncias de corrupción en el gobierno brasileño.

16.

BRASIL: Crisis en Brasil. Se agrava la tensión en el gobierno de Lula. El titular del área económica, Palocci quiere profundizar el ajuste para 2006, provocando una fuerte reacción negativa en un sector del gabinete, quienes entienden que esta política dañaría el intento reeleccionista de Lula en el año 2006. Fuerte presión de los mercados.

CHILE: Elecciones presidenciales de diciembre de 2005. Michele Bachelet cae en los sondeos y habría ballottage.

URUGUAY: Sigue la búsqueda de víctimas de la represión ilegal. Hallaron "elementos" de desaparecidos en un cuartel. Información anunciada por el propio presidente Tabaré Vázquez. No aclaró de qué se trata.

17.

BRASIL: Se profundiza la crisis en el gobierno: Lula no respaldó al ministro de Hacienda. Se esperaba un gesto del presidente que fortaleciera a Palocci ante las versiones de su alejamiento. Lula defendió los resultados económicos pero no lo nombró. No obstante el ministro dijo estar "fuerte y firme".

CHILE: En un reportaje a la candidata presidencial del oficialismo, Bachelet afirmó que "la verdad y la justicia no llegarán por decreto". La candidata socialista se manifestó contraria a promulgar una ley de Punto Final en Chile.

18.

CHILE: Elecciones presidenciales del 11 de diciembre de 2005. En el último debate televisivo, hubo paridad entre los candidatos Bachelet y Piñera, señalados como vencedores.

19.

VENEZUELA: Se agrava el choque entre Venezuela y Estados Unidos. El presidente Chávez calificó a Bush de "asesino, genocida y loco". Fue en respuesta al subsecretario de Estado para Latinoamérica, quien el jueves dijo que a EE.UU. le preocupa la democracia venezolana.

BRASIL: El Presidente de Brasil, Lula no sabe si buscará la reelección y finalmente respaldó a Palocci: "Es y seguirá siendo mi ministro de Hacienda".

CHILE: Investigación por los asesinatos de opositores en 1975. Careo histórico entre Pinochet y su jefe de la policía secreta. Pinochet había negado ser responsable de esos crímenes, pero Contreras pidió el careo. El ex dictador estuvo frente a frente con Manuel Contreras, titular de la temible DINA.

20.

BRASIL: El gobierno de Lula sigue dividido en torno al debate por el plan económico. Se debe al duro ajuste fiscal propuesto por el ministro de Hacienda. La jefa de Gabinete de Lula ratificó su oposición y manifestó que con Palocci "tenemos posiciones claramente diferentes".

22.

BRASIL: Escándalo en la Iglesia. Preocupación del Vaticano, por las denuncias contra 1.700 curas de Brasil por abusar de menores. La prensa italiana informó que el Papa envió una comisión a Brasil para investigar el tema. Unos 40 sacerdotes estarían prófugos y habría arrestados.

23.

BRASIL: Se produjo otro choque entre Lula y su ministro de Hacienda. El funcionario amenazó con renunciar si no le daban "todo el poder" y hubo fuertes rumores sobre su dimisión. Pero, por segunda vez en menos de una semana, el presidente brasileño salió a confirmarlo. La popularidad del presidente, en su peor nivel. Según una encuesta, si hoy se realizaran los comicios, Lula perdería frente a José Serra.

VENEZUELA: Convenio de la estatal venezolana CITGO con compañías estadounidenses. Chávez vende gasoil barato para los pobres de EE.UU.

24.

CHILE: Investigan en bancos extranjeros el origen "dudoso" de la fortuna del ex dictador chileno Pinochet. Ponen bajo arresto domiciliario a Pinochet por sus cuentas ilegales. Está procesado por evasión tributaria entre 1980 y 2004 por US\$ 2,4 millones.
MEXICO. Estado de Chiapas: el zapatismo disuelve su ala política.

25.

BRASIL: Violencia. Los narcos imponen su justicia en las favelas de Río de Janeiro. Un adolescente de 13 años, acusado de robar a una vecina de la misma favela, fue juzgado y sentenciado por 15 narcotraficantes. Como castigo, le dispararon dos tiros, uno en cada mano.

BRASIL: Política financiera: la deuda pública brasileña ya suma US\$ 425.000 millones de dólares.

26.

CHILE: Augusto Pinochet cumplió 90 años encerrado en su domicilio.

27.

BRASIL: Investigación de una comisión parlamentaria, denuncia que siguen operando grupos de exterminio. Actúan sobre todo en el nordeste. Entre 2001 y 2002 hubo 1.100 ejecuciones sumarias.

VENEZUELA: Elecciones legislativas en diciembre. Venezuela votará otra vez con polémica.

HONDURAS: Elecciones presidenciales. Compiten los partidos Nacional y Liberal.

28.

COLOMBIA: El Presidente Uribe anuncia que va por la reelección presidencial en Colombia.

29.

CUMBRE DE LA ONU EN CANADA: Más de 180 países discuten el futuro del cambio climático. Buscan ampliar el alcance del Protocolo de Kyoto y reducir la emisión de gases que aumentan la temperatura del planeta.

30.

VENEZUELA: Prepara las elecciones para renovar la Asamblea Nacional, el próximo 4 de diciembre. Los partidos tradicionales anunciaron el retiro de sus candidatos por "irregularidades en el sistema de votación electrónico". El gobierno de Chávez advirtió que se votará igual. Hay 300 observadores de la OEA y la UE.

DICIEMBRE:

01

BOLIVIA: Cuando faltan menos de 20 días para los comicios presidenciales, el clima político se recalienta en Bolivia. Un importante líder de la izquierda amenazó con un golpe cívico militar si el candidato de la derecha, Jorge Quiroga, gana la elección. Al mismo tiempo, el comandante del Ejército, general Marcelo Antezana, desató una ola de críticas al denunciar supuestas "autoeliminaciones" durante la revuelta de octubre de 2003, que forzó la renuncia del entonces presidente Gonzalo Sánchez de Lozada.

VENEZUELA: El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, afirmó que el retiro de partidos opositores de las elecciones legislativas del domingo 4 de diciembre, forma parte de un plan desestabilizador dirigido por Estados Unidos. Según el mandatario, la intención de los partidos Acción Democrática (AD), el socialcristiano Copei y Proyecto Venezuela (PV) es sembrar una primera "semilla desestabilizadora" con miras a los comicios presidenciales de 2006.

BRASIL: José Dirceu, quien mientras fue ministro del presidente Luiz Inácio Lula da Silva era considerado el "hombre fuerte" del gobierno, fue destituido por la Cámara de Diputados debido a los escándalos de corrupción que desde hace siete meses sacuden a Brasil.

URUGUAY: El Congreso de Uruguay debate una interpretación de la ley de amnistía. Veinte años después del fin de la dictadura en Uruguay, el Senado de ese país debate un proyecto "interpretativo" de la polémica ley que impide juzgar a militares y policías que cometieron violaciones a los derechos humanos durante el régimen militar que gobernó entre 1973 y 1985.

BOLIVIA: El presidente de Bolivia, Eduardo Rodríguez, y su ministro de Defensa, Gonzalo Méndez, deberán enfrentar una demanda de juicio de responsabilidades iniciada por el líder campesino y candidato presidencial por el socialismo Evo Morales por el envío de unos 30 misiles a Estados Unidos para su desactivación.

MÉXICO: De cara a las elecciones presidenciales de julio de 2006, el candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y ex alcalde la ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador, sumó un nuevo aliado, al recibir el apoyo de "Convergencia" un movimiento minoritario para la formación de una alianza electoral. Convergencia se convirtió en el segundo partido en sumarse al PRD, luego de que la semana pasada el también minoritario Partido del Trabajo (PT) decidiera apoyar a López Obrador, puntero en las encuestas.

04.

VENEZUELA: En medio de una fuerte abstención, Chávez logra la mayoría en el Congreso. Según datos provisorios, los partidos oficialistas se quedaban con los 167 escaños de la Asamblea Nacional. Pero apenas el 25% de los venezolanos fue a las urnas. La mayor parte de la oposición adujo irregularidades y no participó.

ARGENTINA: El ministro de Trabajo, Carlos Tomada, afirmó que 2005 terminará con "un fortalecimiento" del crecimiento del empleo tanto en la "cantidad" como en la "calidad", ya que creció el trabajo "formal, registrado y con protección social". El ministro de Trabajo subrayó que el crecimiento del empleo registrado entre octubre de 2004 y octubre de 2005 fue de un 10 % y comparó esta cifra con años anteriores: "de octubre de 2002 a octubre de 2003 fue del 4 %, y del 2003 al 2004 fue del 6,5 %".

LATINOAMÉRICA: Cumbre clave en EE.UU. para analizar adónde va Latinoamérica. El subsecretario de Asuntos Hemisféricos, Tom Shannon, recibió esta semana en el Departamento de Estado a todos los embajadores de Estados Unidos en la región. Se trata de una reunión que los diplomáticos estadounidenses hacen anualmente para discutir la situación en los países de América latina. La reunión transcurre siempre a puertas cerradas, pero trascendió que este año estuvo signada no sólo por las desinteligencias durante la Cumbre de Mar del Plata, sino por lo que se viene de ahora en más. Dicen que preocupa un eventual giro a la izquierda.

URUGUAY: Medios uruguayos informaron que el ministro de Relaciones Exteriores, Reinaldo Gargano, estaría decidido a renunciar, lo que hasta ahora evitó el presidente Tabaré Vázquez.

Gargano preside el Partido Socialista, el mismo al que pertenece Vázquez y que integra con otras fuerzas el Frente Amplio (FA). Se produjo un "cortocircuito" con el Presidente en torno al tratado de protección de inversiones con Estados Unidos, que esta semana debatirá el Congreso. El proyecto fue heredado de la anterior administración de Jorge Battle y produjo divergencias en el bloque del FA. El gobierno defiende el tratado pero Gargano y Vázquez tendrían diferencias sobre cómo encarar esa estrategia. El canciller, un crítico al tratado original, comparecerá esta semana ante los legisladores.

BRASIL: Según fuentes oficiales, se comienza a percibir en Brasil un cambio en las orientación económica del gobierno de Lula da Silva. El presidente brasileño, quien busca su reelección en octubre de 2006, ordenó desembolsar recursos para obras públicas. Según reveló la prensa brasileña, hay unos 170 proyectos de infraestructura que serán rápidamente iniciados.

05.

MERCOSUR: Cumbre de Montevideo. Argentina y Brasil definen el status de Venezuela. La cumbre semestral de presidentes del MERCOSUR, que se realizará en Montevideo el jueves 8 y viernes 9 de diciembre, pondrá a prueba el revitalizado eje Buenos Aires-Brasilia, que fue lo más destacado del encuentro de Néstor Kirchner y Lula da Silva en Puerto Iguazú. El tema número uno de la agenda del bloque es el ingreso de Venezuela al bloque de cuatro países. Otro de los grandes asuntos será la consagración de la libre circulación de mercaderías, esto es, que los productos importados paguen una única vez y por el primer puerto de ingreso los impuestos aduaneros. También se aprobarán los primeros proyectos que deben ser financiados por el Fondo Estructural de Reversión, de 100 millones de dólares, constituido para corregir asimetrías económicas entre los países del bloque. Esto ayudará especialmente a Uruguay y Paraguay, los socios más chicos. Por último, hay una propuesta, en la que coinciden argentinos y brasileños, de ampliar a un año el plazo para realizar las reuniones presidenciales, que hoy se efectúan en forma semestral.

ARGENTINA: Las reservas internacionales de la Argentina, que están depositadas en el Banco Central, cerrarán 2005 con un aumento superior a los 7.000 millones de dólares. Este incremento es un récord histórico, ya que supera los 5.528 millones de dólares de aumento que se registró durante 2004.

ARGENTINA: El subsecretario de Política Latinoamericana, Leonardo Franco, iniciará una visita a la República de Bolivia como gesto de apoyo al proceso electoral que se iniciará el 18 de diciembre próximo en ese país.

VENEZUELA: Elecciones legislativas. Por primera vez en la historia la oposición no se presentó. Aludió irregularidades, pero los observadores internacionales lo negaron. El gobierno se quedó con las 167 bancas del Congreso. El ausentismo de los habilitados para votar llegó al 75 %.

BRASIL: Según datos oficiales Brasil tiene menos pobreza que hace 12 años. Hay una mejor distribución de los ingresos gracias a una política intensa de subsidios a los hogares más pobres, que se generalizó durante el gobierno de Lula da Silva. También hubo un avance en la escolarización y un aumento porcentual de personas que perciben una jubilación. No obstante, el país figura aún entre los que muestran más inequidad en el mundo.

PERU: Perú aprobó una ley que propone correr la frontera marítima con Chile. Crea un triángulo de 35.000 kilómetros cuadrados cuyo dominio disputa. Es el sector de mayor riqueza ictícola en esa zona del Pacífico.

ARGENTINA: Aunque los cuatro socios del MERCOSUR comparten, sin fisuras, el interés político de ver a Venezuela en las filas de los miembros plenos del bloque, un tono sutil, más de forma que de fondo, parece diferenciar las posiciones de los negociadores de Argentina y de Brasil.

VENEZUELA: Reacción de la Casa Blanca ante la victoria de Chávez en los comicios legislativos. El vocero del Departamento de Estado respaldó así las críticas de la oposición que no se presentó en las elecciones del domingo. Estados Unidos reclamó a Hugo Chávez que "mejore la transparencia de su sistema electoral".

URUGUAY: Violaciones a los derechos humanos durante la dictadura. La Fuerza Aérea uruguaya admite que torturó a detenidos. El jefe de la Fuerza Aérea uruguaya, teniente coronel Enrique Bonelli, admitió por primera vez que durante la dictadura militar en ese país se cometieron "apremios físicos y torturas" contra detenidos. Y fue más allá: aseguró que lo que hicieron los oficiales fueron "cosas repugnantes".

BOLIVIA: El diputado y dirigente del MAS, Evo Morales mantiene una ventaja de cinco puntos en las encuestas sobre el ex presidente Jorge Quiroga, a 13 días de la elección boliviana, en la recta final de una dura campaña. Morales es favorito para ganar las presidenciales con 32,8% de la intención de voto y saca una ventaja de 5 puntos sobre Quiroga (27,7%), según la última encuesta Ipsos Captura.

07.

ARGENTINA: Viaje del Ministro de Planificación, Julio De Vido a Nueva York. Suspenden un juicio millonario contra Argentina ante el Tribunal Arbitral del Banco Mundial (CIADI). Es una demanda de US\$ 600 millones de la empresa norteamericana de energía AES. La compañía hizo el anuncio tras una presentación de Julio De Vido ante inversores y analistas de Wall Street.

VENEZUELA: Elecciones legislativas. Críticas a la decisión abstencionista. Los observadores de la Unión Europea y la Organización de Estados Americanos en las parlamentarias de Venezuela avalaron los resultados, que dieron al oficialismo la mayoría absoluta en el Congreso, mientras expresaron "sorpresa" y "preocupación" por el retiro de los principales partidos de oposición a última hora.

08

MERCOSUR: Reunidos en el Consejo del Mercado Común, los ministros de Relaciones Exteriores y de Economía del MERCOSUR, acordaron en una de las reuniones preparatorias del encuentro de presidentes, un reglamento que regirá cualquier incorporación de nuevos socios plenos a esta alianza creada en 1991, un mecanismo que estrenará Venezuela, según informó el director de Integración y MERCOSUR de la Cancillería de Uruguay, Carlos Amorín.

MERCOSUR: En una conferencia de prensa, el Presidente saliente de la Comisión de Representantes Permanentes del MERCOSUR (COAREPER), Eduardo Duhalde agradeció en forma efusiva "el apoyo dado por todos los presidentes" a su gestión. Para el ex presidente, el MERCOSUR tiene varios "pecados". Entre ellos, señaló el hecho de que existen muchas normas, pero la mayoría de ellas no son incorporadas como instrumentos legales por los cuatro países. Así, en el documento sintetizó: "El MERCOSUR está crecientemente afectado de una notoria insuficiencia en la calidad de sus instituciones". En otro párrafo subraya que "la creación de un mercado común implica ir mucho más allá de la liberación de comercio recíproco".

URUGUAY: La represión ilegal durante la dictadura militar. Los restos hallados enterrados en el Batallón No. 13 del Ejército uruguayo, cerca de Montevideo, mostraban "claras señales" de que la víctima sufrió torturas antes de morir, según el informe que entregó el Grupo de Investigación Arqueológica Forense (GIAF) al presidente Tabaré Vázquez.

09.

ONU: La Asamblea General de las Organización de las Naciones Unidas adoptó una resolución negociada por la Argentina, en nombre del llamado Grupo de los 77, que destaca "la corresponsabilidad" entre los acreedores y los deudores en el tema de la deuda de los países. Mas aún, el documento sostiene que la deuda a largo plazo depende de factores como el crecimiento económico y la movilización de recursos domésticos, así como también de las perspectivas de exportación. Estos son argumentos en los cuales viene insistiendo el Presidente Néstor Kirchner en sus discursos sobre el endeudamiento externo, desde que participó en la Cumbre de Monterrey, México, en enero del 2004.

MERCOSUR: El Consejo del MERCOSUR tomó la decisión política de incorporar a Venezuela como "Estado parte" del bloque. Pero la formalización tardará de 6 meses a 1 año. Argentina fue uno de los principales impulsores de la medida. Hoy se reúnen Kirchner y Lula con Chávez.

MERCOSUR: El ex vicepresidente Carlos "Chacho" Alvarez fue designado ayer titular de la Comisión de Representantes Permanentes del MERCOSUR en reemplazo de Eduardo Duhalde, quien se despidió tras finalizar una gestión de dos años. La designación de Alvarez fue formalizada por el Consejo del Mercosur, que integran los cancilleres de los países que forman parte del acuerdo regional. El cuerpo también aprobó el nombramiento de José Ernesto Buttner, de Paraguay, como director de la Secretaría del bloque para el período 2006—2008.

MERCOSUR: En la XXIX Cumbre, los Presidentes firmaron el protocolo de creación del Parlamento del Mercosur, que comenzará a funcionar en Uruguay en 2007 con legisladores actuales de todos los países, aunque en 2011 cada país deberá elegir representantes específicos para este nuevo organismo.

10.

ARGENTINA: Los treinta legisladores porteños elegidos en octubre pasado asumieron sus bancas. En coincidencia con la renovación de la Legislatura, nueve diputados fueron sorteados para conformar la Sala Juzgadora que llevará adelante el proceso contra Aníbal Ibarra. El jefe de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires fue suspendido en su cargo hace casi cuatro semanas, a raíz de su desempeño en la tragedia de la discoteca Cromañón.

ARGENTINA: Mala imagen de las instituciones públicas argentinas. Los argentinos siguen percibiendo a los partidos como los más corruptos. Esto surge de una encuesta realizada por las organizaciones no gubernamentales Poder Ciudadano y Transparencia Internacional. En este ranking de opiniones negativas le siguen el Congreso nacional, las Legislaturas provinciales, las policías, la Justicia y la Aduana.

MERCOSUR: En el marco de la XXIX Cumbre del Mercosur, Kirchner, Lula y Chávez, ratificaron la “Declaración de Montevideo” en la cual se prevé lanzar el estudio de factibilidad técnica para establecer el trazado del gasoducto desde Venezuela a Brasil y Argentina. La gigantesca red medirá casi 10.000 Km., a un costo de 10.000 millones de dólares.

MERCOSUR: Los Presidentes del bloque y Estados asociados, manifestaron públicamente su apoyo a la candidata presidencial de Chile, la socialista Michelle Bachelet, de la oficialista Concertación Democrática. El Presidente Lagos fue el invitado de honor en la Cumbre al que todos dedicaron palabras afectuosas de despedida.

CHILE: A lo largo de los tres lustros que gobierna Chile la Concertación arrastra una “mancha” sobre la distribución del ingreso considerada de las peores en América latina. Ricardo Lagos logró bajar la pobreza del 40 al 18%. Pero en estos años, datos oficiales indican que el decil más rico de la población se lleva el 55% de la renta mientras el más pobre araña apenas el 4%.

11.

CHILE: Bachelet ganó, pero va a segunda vuelta con Piñera. Con el 96% de los votos escrutados, la socialista suma el 45,8%. Detrás está el empresario de derecha (25,4%), quien recibirá el apoyo del conservador Lavín (tercero, con 23,2%). El cuarto lugar fue para el izquierdista Hirsch (5,3%), cuyos votos se volcarían hacia la candidata del presidente Lagos. El ballottage está previsto para el 15 de enero de 2006.

BRASIL: El presidente Lula da Silva comparó a la oposición de su país, que denunció corrupción en el gobierno, con las elites de Venezuela que derrocaron por pocas horas en 2002 al mandatario Hugo Chávez. La respuesta opositora no se hizo esperar: calificó al jefe de Estado como "desequilibrado" y "ridículo".

13.

BRASIL: Brasil cancelará de un pago toda su deuda con el FMI. Brasil decidió anticipar para antes de fin de año el pago de toda su deuda con el Fondo Monetario Internacional, unos US\$ 15.500 millones que vencerían a fines de 2007. La propuesta de pago anticipado fue realizada por el Ministerio de Hacienda y por el Banco Central, y aprobada por el presidente Lula da Silva. De Rato elogió "la excelente administración" del presidente de Brasil.

14.

ARGENTINA: Tras el pago de Brasil, la Argentina queda, con 9.500 millones de dólares, como el segundo mayor deudor del FMI. El primero es Turquía con una deuda de 15.000 millones de dólares. Con el pago de Brasil, en apenas tres años y medio el FMI cobró más de 45.000 millones de dólares de los países más endeudados. El que primero cumplió fue Rusia, que canceló totalmente su deuda con el FMI. Le siguió luego Brasil que fue haciendo pagos parciales y luego cancela toda la deuda. Turquía hizo pagos por el 40% de la deuda y Argentina por el 35% del total.

CHILE: La candidata Michelle Bachelet aseguró que la Democracia Cristiana que forma parte de la Concertación gobernante la apoyará en el ballottage del 15 de enero y restó importancia a los doce militantes de la DC que se sumaron a su adversario, Sebastián Piñera.

15.

ARGENTINA: El presidente Néstor Kirchner anunció que Argentina cancelará en un solo pago, antes de fin de año, su deuda de US\$ 9.810 millones con el Fondo Monetario Internacional.

17.

ARGENTINA: España, Brasil y Chávez salieron a expresar su respaldo a la Argentina. Los gobiernos de España, Venezuela y Brasil, tres países cruciales para la Argentina, saludaron y respaldaron la decisión del presidente Néstor Kirchner de saldar la deuda total con el Fondo Monetario Internacional.

BOLIVIA: Entre los observadores que seguirán las elecciones de mañana, Carlos "Chacho" Alvarez llegó a ciudad de La Paz en su calidad de presidente de la Comisión de Representantes del Mercosur. Fue a pedido del presidente boliviano, quien en la cumbre de Montevideo solicitó la presencia del Mercosur en el proceso. Alvarez llegó con Eduardo Fellner, gobernador de Jujuy y enviado directo del presidente argentino Néstor Kirchner.

18.

BOLIVIA: Evo Morales arrasó en las elecciones y llegaría a la presidencia. Según diferentes proyecciones, sumó más del 50% de los votos y se consagraría sin necesidad de un acuerdo en el Congreso. Morales, afirmó que nació un "nuevo modelo económico opositor al neoliberalismo". El derechista Quiroga reconoció la derrota.

EE.UU.: La nueva ley de protección fronteriza, antiterrorismo y control de la inmigración ilegal de la Casa Blanca afecta a los migrantes latinoamericanos. La Cámara de Representantes de EE.UU. culminó un penoso y largo debate con la aprobación de un proyecto que refuerza la seguridad fronteriza y convierte en delito penal la presencia ilegal de cualquier persona en el país. La oposición demócrata calificó la nueva ley migratoria de "vil" y "viciosa", y grupos de activistas hispanos, en especial de México salieron a protestar.

19.

BOLIVIA: El Departamento de Estado de los Estados Unidos saludó al dirigente cocalero por su victoria. Luego, Condoleezza Rice señaló: "Miraremos el comportamiento" del gobierno. Morales lograba el 46,74% de los votos, según los primeros cálculos oficiales.

ARGENTINA: Según datos del Instituto de Estadísticas y Censos (INDEC), el mes de octubre volvió a mostrar un sólido crecimiento de la economía. Se registró una suba de 0,7% en la actividad con respecto al mes anterior y de 9,3% en relación a octubre del año pasado. En lo que va del año, acumula un alza de 9,2%.

BOLIVIA: Elecciones nacionales y las reacciones del mundo. El Presidente Kirchner felicitó a Evo Morales. Desde Perú, Ollanta Humala, quien se ubica segundo en los sondeos para los comicios presidenciales peruanos, dijo: "Tengo una buena relación con Evo, y me alegra porque el sistema democrático está funcionando en Bolivia. Es una alegría que Bolivia haya encontrado un nuevo presidente". Lagos lo felicitó por la "contundencia y por el camino de esperanzas que se abre a los amigos bolivianos". Venezuela reitera su amistad con Morales. El Parlamento Europeo reconoció a Evo Morales como presidente electo de Bolivia y aseguró que la cooperación comunitaria con Bolivia proseguirá en los próximos años.

22.

ARGENTINA: La Cámara de Senadores y Diputados aprobaron el decreto para pagar al FMI.

23

BOLIVIA: El electo vicepresidente de Bolivia, Alvaro García Linera, manifestó que "Somos partidarios de un modelo socialista con un capitalismo boliviano". Alvaro García Linera, de 43 años, ex guerrillero del grupo insurgente Tupac Katari, es señalado como el cerebro del futuro gobierno de Morales.

URUGUAY: Con incidentes, El Senado de Uruguay aprobó el Tratado de Promoción y Protección de Inversiones con Estados Unidos, tras una polémica que derivó en momentos de tensión y escándalo. Ahora el tema pasará a Diputados, donde el gobierno espera la sanción definitiva de la ley antes de fin de año.

URUGUAY: El Ministerio del Interior de Uruguay aprobó un Plan Permanente Operativo (PPO) que aplicará la policía para disolver cortes de calles o rutas, particularmente en los meses de verano.

26.

BOLIVIA: El futuro gobierno del presidente electo Evo Morales anunció que derogará un histórico decreto que implantó en Bolivia la economía de mercado y abrió las puertas a la privatización de sus empresas públicas hace dos décadas.

PERÚ: Las elecciones presidenciales. El ex militar y candidato presidencial nacionalista Ollanta Humala, que marcha segundo en las encuestas, enfrentaría en las próximas elecciones a un inusual competidor: su hermano Ulises que aspira a la jefatura de Estado con una plataforma indigenista.

27.

ARGENTINA: La situación fiscal. Fuentes oficiales adelantaron que el Estado recaudaría este año un 20% más por los impuestos. Los ingresos tributarios anuales llegarían a 118.000 millones de pesos. Están apoyados en el IVA, Ganancias, retenciones y el impuesto al cheque.

ARGENTINA: Sobornos en el Senado. Advierten que podría prescribir la causa. El fiscal de la causa, Federico Delgado le advirtió al juez Daniel Rafecas que las últimas medidas de prueba ordenadas por la Cámara Federal en la causa por el presunto pago de sobornos en el Senado son prácticamente innecesarias o extemporáneas y llevarán a la prescripción del delito investigado.

ARGENTINA: Un total de 20.271 inmigrantes argentinos fueron regularizados por el Ministerio de Trabajo español e incorporados como cotizantes a la Seguridad Social. El sábado 7 de mayo finalizó la presentación de solicitudes para la más grande regularización de inmigrantes "sin papeles" en la cual se presentaron 22.602 solicitudes de argentinos, un 3,3% del total.

28.

ARGENTINA: El presidente Kirchner volvió a cargar contra opositores a la reforma en la Magistratura. En un acto en la Casa Rosada, el presidente Néstor Kirchner increpó a los sectores de la oposición que cuestionan el proyecto oficial para reducir de 20 a 13 la cantidad de miembros del Consejo de la Magistratura. La iniciativa, mientras tanto, se encuentra a consideración en la Cámara de Diputados de la Nación.

30.

ARGENTINA: Emotivo homenaje a las víctimas de Cromañón. Familiares, amigos y sobrevivientes recordaron a los 194 muertos con un acto en Plaza de Mayo. Y luego marcharon al lugar de la tragedia, en el barrio Balvanera, donde se realizó una oración interreligiosa. Hubo un conmovedor aplauso al cumplirse el momento exacto en el que se desató el drama.

URUGUAY: Polémica en Uruguay, el jefe del Ejército, Angel Bertolotti, quien pasará a retiro en febrero próximo, provocó una polémica al advertir que las dictaduras que caracterizaron al Cono Sur décadas pasadas podrían repetirse. "No debería volver a pasar", dijo, pero el "Nunca Más" dependerá de los "escenarios que se produzcan" en el futuro.

BOLIVIA: En una clara señal política, Evo Morales hará hoy una visita relámpago a Cuba para reunirse con Fidel Castro, en su primer viaje al exterior como presidente electo de Bolivia. Antes de partir, reiteró sus críticas al presidente estadounidense George Bush, al que calificó de "terrorista", y lo acusó de lanzar "una guerra sucia" en su contra.